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El Autor, Aníbal José Girón, manifiesta que la edición del 

presente libro será donada al club Defensa y Justicia y 

que la venta del mismo, debe ser empleada en la 

adquisición de elementos deportivos, para el mejor 

desempeño de la actividad física de niños y jóvenes que 

practican fútbol en esta Institución. 
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Qué importa? Que cuántos años tengo? 

Qué importa eso!! 

Tengo la edad que quiero y siento, 

Hacer lo que deseo, sin miedo al fracaso. 

Si nunca le tuve miedo! No voy ahora a 

pensar en ello! 

Unos dicen que ya estoy viejo y otros que 

estoy en mi apogeo. 

Pero no es la edad que tengo ni lo que la 

gente dice, 

Sino lo que mi corazón siente y mi 

cerebro dicte. 

Tengo la edad en que las cosas se miran 

con más calma, 

Pero con el interés de seguir creciendo. 

Qué importa si cumplo ochenta, lo que 

importa es la edad que siento, por eso 

estoy escribiendo, 

Lo que mi corazón encierra por esta 

pasión futbolera. 

Lo que sí me importa es que este libro sea 

del agrado de mi gente… 
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Que entretenga a los más jóvenes y que 

emocione a los que vivieron parte de esta 

historia junto conmigo. 

Qué cuántos años tengo? Qué importa!!! 

Aún hay tiempo de ver muchos más logros 

de mi tan querido Club! 
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PRÓLOGO 

Gracias a mi abuelo… 

Doy gracias a la vida por ser hincha del Defe, por amar 
los colores verde y amarillo… 

Todo empezó con la pasión de mi abuelo, quien con 
mucho esfuerzo  y el de muchas otras personas, afiliaron 
al Club Social y Deportivo Defensa y Justicia a la 
Asociación del Fútbol Argentino. La pasión se traspasó a 
mi papá, que de muy joven lleva estos colores en la 
sangre, siendo con otros chicos a los 10 años los 
primeros alcanza pelotas del club en partidos oficiales de 
AFA. 

Con el pasar de los años, mi interés por el fútbol creció y 
obviamente no podía interesarme en otro club que no sea 
Defensa y Justicia, en su momento, un modesto equipo 
(el cual lo sigue siendo, y lo afrontamos con orgullo) que 
jugaba en la primera B nacional.  

Todos sabemos que la gran mayoría de argentinos son 
simpatizantes de alguno de los 5 equipos grandes (River, 
Boca, Racing, Independiente, San Lorenzo). A diferencia 
de todos mis amigos, para ver un partido de Defensa, yo 
tenía que ir a la cancha y cuando se jugaba de visitante, 
recurrir a la radio. Mis amigos veían todos los partidos 
cómodamente en sus casas por la TV y al Defe sólo 
milagrosamente lo transmitían, de vez en cuando. Eso, 
junto con las cargadas de „sos de un equipo de la B‟ o 
„¿De qué otro equipo sos? ¿No sos de un equipo de la A?‟ 
hicieron que mi amor por Defensa creciera más y más, 
sabiendo que pertenecía a un equipo diferente al de todos 
los demás. Un equipo que se asemeja a una familia, 
donde conocés a cada simpatizante que va a la cancha y 
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los jugadores son humildes y con la mejor predisposición, 
le brindan su amor a los hinchas. 

Poco a poco el club fue creciendo junto con su llegada a 
la máxima división del fútbol y con esto las cargadas ya 
no eran las mismas. Los simpatizantes de otros equipos 
que viven en Florencio Varela deciden ser simpatizantes 
también de Defensa y Justicia por la visible pasión que 
despierta en todos sus hinchas, que a unos minutos de 
sus casas, pueden disfrutar del mejor fútbol del país en un 
ambiente cercano y familiar.  

Esos equipos grandes, con amplios presupuestos, 
tuvieron muchas dificultades al jugar en contra del 
humilde Defensa, a veces hasta llegando a perder. Hoy 
en día, periodistas y conocedores del buen fútbol halagan 
al club, que en poco tiempo demostró que haciendo las 
cosas bien se puede llegar muy lejos.  

Por esto y por muchas más razones, agradezco a mi 
abuelo Aníbal por haber iniciado esta pasión futbolística 
en mi familia, que va a seguir existiendo por siempre. 

Gracias Abuelo!!! 

Joaquín 

 

 

 

 

 



 

9 

ROMEO ROSSELLI entrevista a ALFREDO SCROCCHI 

               

Comenzamos con el reportaje que Romeo (Negro) 

Rosselli le efectuara a don Ernesto Scrocchi, en una 

reunión de la Peña Bartelemi en el año 1996. 

Pregunta Rosselli: Don Alfredo, con Usted  podríamos 

hablar de muchos temas. 

Responde Scrocchi: de Defensa sobre todo. 

R. Sobre todo de Defensa,  con este clima que reina aquí.  

S. Así es, así es… 

R. A usted lo convocan permanentemente y parece que 

se recrea el clima de cordialidad que uno busca, siempre 

cuando se trata de estas cosas. 

S. Así es, vos te podés imaginar que es un pedazo muy 

grande de mi vida, yo tenía 18 años cuando lo fundamos y 

acabo de cumplir 80 y siempre ligado a Defensa en forma 

indestructible, porque fue una de las pasiones de mi vida, 

de joven y la sigo manteniendo de viejo, ahora retirado de 

las actividades directivas, pero siempre hincha del club. 
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R. Y yendo a la cancha también. 

S. Yendo a la cancha las veces que puedo. 

R. Alfredo, uno siempre escucha hablar de los malos 

momentos que se viven, aquellos del “auto viejo” también 

eran difíciles? 

S. No, eran difíciles, pero como éramos muchachos muy 

jóvenes todo se superaba, eran tiempos muy lindos, muy 

lindos, me acuerdo que ahí nació Defensa, en los 

galpones de don Eugenio Calvi, que enfrente había un 

baldío, y allí estaba un auto abandonado, por eso le 

pusimos el “auto viejo”, teníamos una barra de 

muchachos muy macanudos. 

R. Se mantuvieron mucho tiempo esas reuniones? 

S. Si, si. Mucho tiempo hasta que se fundó el club, 

después vino aquella  famosa  división,  habíamos 

alquilado la casa donde vivía Sotero Belmonte, pero al 

poco tiempo resultó chica, porque mucha gente se 

asociaba. 

R. Nació con pasión futbolera aquel “auto viejo” o había 

otras inquietudes? 

S. Había otras inquietudes, la vida social era bastante 

intensa, hacíamos bailes, reuniones, asados. Pero llegó la 

oportunidad de irnos a la Av. San Martín, a un local más 

grande, la gente del barrio, sobre todo la familia Calvi, que 

era muy grande, se opusieron y se separaron, fundando 

ellos un club que se llamó “Unión”, que tuvo una vida muy 

efímera, duró un año o dos; bueno, Defensa siguió… me 
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acuerdo que en la primera reunión directiva en la Av. San 

Martín, aceptamos la renuncia de 60 o 70 socios e 

hicimos como 150 socios nuevos. 

R. Después vinieron las épocas de la gloria del Básquet, 

de los grandes torneos de bochas  y los grandes bailes? 

S. Exactamente. 

R. Para saltar así en el tiempo, llegó el „78 y el fútbol 

profesional? 

S. Claro, ahora me acuerdo que  habíamos contratado a 

las mejores orquestas típicas de entonces y un recuerdo 

imborrable que tengo fue el primer carnaval  que Defensa 

tuvo en la Av. San Martín, el patio era descubierto y 

contratamos a “Longobardi”, le pusimos lonas de techo y 

por primera vez en la historia de Varela, hicimos cerrar a 

“La Patriótica”. 

R. Vaya hazaña, porque “La Patriótica” era un baluarte.   

S. La hicimos cerrar, la incontenible cantidad de gente 

que vino, después hubo una gran lluvia y se formó una 

panza en la lona y hubo que cortarla. 

R. La parada entre Defensa y Varela en el Básquet, 

también fue picante ? 

S. Si, muy picante, me acuerdo que una vez a la 

Municipalidad se le ocurrió donar una copa, para que la 

disputaran al Básquet,  Defensa y Varela Juniors en dos 

partidos, uno en cada club y bueno, Defensa ganó los dos 

partidos y se adjudicó la copa. 



 

12 

R. Cuántos nombres pasaron por ese Defensa que hoy 

estamos nombrando? 

S. Decís en el Fútbol?  

R. En el  deporte en general, en bochas también tuvo 

representantes muy importantes.´ 

S. Si, Juancito Giambruno era el capo de los bochófilos  

de Varela. 

R. De la vieja sede de San Martín, no queda ni la fachada, 

no? 

S. No, no queda nada. 

R. Alfredo, el gusto de compartir, siempre lo convocamos, 

permanentemente. A veces son reiterados los recuerdos, 

pero creo que son válidos. 

Finaliza Alfredo Scrocchi:- Yo te agradezco mucho que 

me hayas dispensado esta atención, que creo no 

merecer, te felicito porque andás muy bien sobre todo en 

los comentarios de los partidos de fútbol, vos podrías ser 

un buen técnico. 

Por último le responde Romeo Rosselli: - No por favor, me 

gusta quedarme donde estoy, nos vemos en la cancha, 

gracias Alfredo. 

 

Estas líneas fueron tomadas de un video de Defensa 

2.000, los lectores pueden verlo y escucharlo por 

Internet en la página Defensa retro. 
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HORACIO ROSSELLI 

 
 
Hoy quiero contarles sobre la vida futbolística del 
varelense  Horacio Rosselli, hermano del querido Negro, 
el gran periodista que siguió la campaña del club Defensa 
y Justicia desde antes del primer gol, cuando los colores 
eran azul y blanco. 
 
Horacio ha jugado al fútbol desde los 14 años, lo 
representaba  Aníbal “el Gordo” Díaz, aquel que descubrió 
talentos como Maschio, Angelillo, Cap, Charari Romero  y 
muchos otros, que jugaban en el Club Arsenal de Lavallol. 
Horacio estaba jugando  en la liga marplatense, cuando 
Bilardo fue transferido del Deportivo Español al club 
Estudiantes de La Plata. El gordo Díaz lo trajo entonces  a 
Horacio de Mar del Plata al Deportivo  para reemplazar a 
Bilardo, formando la delantera de ese año con Rudski, 
Veglio, Valledor y Raúl Pérez. 
 
Al finalizar el campeonato de Primera B, en el año 1966, 
la AFA hace una modificación en el  ascenso:  Unión 
finaliza Campeón por lo que  asciende directo y en enero 
de 1967, diez equipos juegan un reducido torneo por el 
segundo ascenso, llegando a la final Deportivo Español  
que le gana  a Chicago en cancha de Huracán. A Horacio  
lo cambiaron minutos  antes de finalizar el partido, se fue 
al vestuario y al escuchar la pitada final volvió a festejar el 
ascenso  sin los botines, porque tenía miedo que se los 
sacara la hinchada.   
 

Horacio Rosselli continuó su actividad en algunos clubes 
del exterior y  fue el único jugador profesional que integró 
el plantel en el debut oficial del Club Defensa y Justicia, 
en Primera “D”. Nunca colgó los botines hasta el día de 
hoy y con sus 72 años, sigue jugando  para Girón 
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Propiedades, equipo que participa del  torneo Súper 
Veteranos de la Organización Don Bosco. 
Todos los sábados lo podemos ver en las canchas de 
Ranelagh,  donde se juega este torneo. Es el delegado, 
capitán,  lleva la pelota, la ropa,  cobra a los jugadores 
para pagar la cancha, se cambia para el segundo tiempo, 
él dice que entrar más tarde es mejor porque los demás 
ya están cansados, y entonces se manda las picardías de 
un veterano de más de 50 años de fútbol. 

Tiene una gran familia, esposa, hijas, nietos y muchos  
Amigos;  también trabaja en la Capital y como si fuera 
poco le queda tiempo aún para hacer alguna que otra 
participación como actor en comerciales de televisión.  
 
 

HORACIO ROSSELLI, BUEN AMIGO Y 

COMPAÑERO!! 
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RUBÉN ROSSI, un apasionado del fútbol 

 

 

 

 

 

 

 

 

A principio del año1977, Rubén Rossi, Héctor De La 
Fuente y Rubén Callegari, amantes del fútbol aunque 
ninguno de ellos lo practicaba, se juntaron con Julio 
Lozano, Alberto Giaccone y José Briega que sí jugaban al 
fútbol en distintos clubes de barrios de Varela y 
comenzaron a dar forma a la idea de armar un club de la 
ciudad de Florencio Varela, para la práctica del Fútbol con 
vistas a la afiliación en AFA, en esas tardes que se 
reunían frente al Mástil de Av. San Martín y 9 de Julio. 
Se acercaron entonces al club Histórico Defensores de 
Varela, que en los años 60 tenía el mejor equipo de toda 
la zona, con jugadores como los Hnos. Romero, Llanos, 
Oscar García, Los Magdaleno, El loco Banco y otros que 
escapan a mi memoria, pero no se llegó a concretar esa 
idea porque el club no tenía Personería Jurídica.  
Por el mes de abril de 1977 se acercaron al Club Defensa 
y Justicia junto con un grupo de jugadores amateurs de 
los equipos de los Hnos. Lozano y El Montecarlo y 
realizaron una reunión con el Presidente del club don 
Norberto Tomaghello. Fue ahí que coincidieron en el 
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proyecto y decidieron sumar esfuerzos para alcanzar la 
meta fijada, tramitando la afiliación del club en AFA para 
participar en el campeonato de la División “D”.  Rubén 
Rossi, fue uno de los integrantes de la primera Sub 
comisión de Fútbol, quien trabajó incansablemente 
concurriendo a distintos barrios convocando jugadores 
para todas las categorías, ayudando en la construcción 
del estadio, quedándose a acompañar hasta altas horas 
de la noche a Alberto Giaccone (herrero de oficio), que 
después de su trabajo llegaba y se dedicaba a las tareas 
de herrería, entre ellas la colocación de los arcos que aún 
siguen intactos. 
Falleció muy  joven, lamentablemente no pudo llegar a ver 

muchos de los logros obtenidos por 
su Defensa querido. Los que 
vivimos esos tiempos lo 
seguiremos recordando con 
nostalgia y cariño. Los jóvenes que 
no estuvieron en el comienzo de 
esta historia sepan que Rubén (el 
Rengo) Rossi, puso todo su 
entusiasmo y pasión en este Club, 
al igual que tantos otros, para llegar 

al objetivo de jugar hoy en ¨Primera¨…                

                         Foto: Carlos Calvi 
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RECUERDOS QUE NUNCA VOY A OLVIDAR  

 

                  

 

 

 

 

A mediados de 1977 comenzó la construcción del Estadio 

del Club Defensa y Justicia en el barrio “El Matadero”, en 

un terreno baldío municipal, a través de la gestión de 

varios vecinos y la del Padre Juan Santolín ante el 

Comisionado Municipal. Se le cedió el espacio a préstamo 

para construir la cancha. La Sub Comisión de Obras 

integrada entre otros por Omar Regazzoni, (hoy vice 

presidente del club)  había comenzado la  construcción de 

los vestuarios con paredes de ladrillos, pero la 

Municipalidad no lo permitió  y hubo que demolerlos y 

empezar de nuevo, ya que el campo estaba en comodato 

y la Ordenanza solo permitía la construcción con material 

pre-moldeado y desarmable. Santiago Cuagliata, que 

tenía un corralón de materiales en la ruta 2,  “El Ombú”, 

fabricaba las columnas de hormigón con paneles de 

cemento, que se transportaban día a día, a medida que 

salían de los moldes para ser trasladados al futuro 

Estadio. 

Se construyeron  vestuarios para locales, visitantes y 

https://2.bp.blogspot.com/-c0royt1beW4/Vr5B_KR067I/AAAAAAAASoQ/7QGI3zXMM_c/s1600/1c.jpg
https://2.bp.blogspot.com/-c0royt1beW4/Vr5B_KR067I/AAAAAAAASoQ/7QGI3zXMM_c/s1600/1c.jpg


 

18 

árbitro, la sala de transmisión y los baños, también una 

cabina para la prensa, en donde los periodistas traían un 

alargue del cable telefónico desde el corralón municipal 

para hacer las transmisiones y la compartían 

generosamente  entre todos ellos. El alambrado olímpico 

se consiguió por gestión de Oscar Olmos, lo donó la firma 

Coca Cola a cambio de la concesión de venta y carteles 

en la cancha. Los arcos los colocó Alberto Giaccone, los 

trasladaron  por  más de 3 cuadras al hombro, ya que en 

esos días había llovido y el camión se quedó encajado 

porque la calle era de tierra! El campo de juego fue arado 

y alisado  con las máquinas que traía Martín Giallonardo, 

de la quinta que tenía con sus hermanos en La Capilla, 

quienes trabajaban de noche la tierra, que era tan dura, 

que muchas veces los discos de los arados, 

increíblemente, se rompían. El 20 de diciembre de 1977, 

AFA aprobó por unanimidad la afiliación del Club para el 

torneo en la categoría “D”, que comenzaba el 4 de marzo 

de 1978. Ya para ese entonces se venía trabajando, 

seleccionando  jugadores, la mayoría locales, se hacían 

campeonatos relámpagos en los barrios, de los 

equipos  del Montecarlo y el de los Hermanos  Lozano 

que jugaban en Villa San Luis. Ningún jugador ni cuerpo 

técnico  cobraba sueldo,  todo se hacía con pasión y 

ganas de jugar. Comenzaron a entrenarse bajo la 

dirección de Jorge García,  Mibo Nakandakare como 

Físico y Guillermo Rean como ayudante, en las canchas 

de Villa San Luis y Los  Textiles, mientras se terminaba la 

del Matadero. Aún cuando llovía salían a correr por las 

calles del barrio  que eran  de tierra y generalmente lo 

hacían en los horarios en que volvían del trabajo. En 
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mitad del torneo se hizo cargo por unos partidos, Horacio 

Rosselli, de la sub comisión de Fútbol y luego fue 

reemplazado por el entrenador  Fernando Parenti.  Los 

días de partidos locales no concentraban, llegaban por  la 

mañana  a la vieja sede y almorzaban en el Club Varela, 

luego para bajar la comida, se iban caminando hasta el 

Estadio; cuando jugaban de visitante viajaban con la 

colaboración de las líneas de colectivos locales y de la 

empresa “El Halcón”, perpetuo colaborador del club.    

 

 

 

                       

 

 

 

Después de 36 años del debut del Club Social y Deportivo 

Defensa y Justicia en la Categoría “D”,  recorriendo  en 

poco tiempo la “C”, la “B” y El Nacional  “B”, llegó a 

PRIMERA DIVISION, para quedarse en la HISTORIA!!!   

Aníbal Girón 

 

 

 

Publicado por LUIS ALBERTO GARCIA  

varelapuntocom. 
 

https://4.bp.blogspot.com/-E-3L7Cju87M/Vr5CwuHCSJI/AAAAAAAASog/U83jUSwUI2s/s1600/1f.jpg
https://www.blogger.com/profile/12230884044108414524
https://4.bp.blogspot.com/-E-3L7Cju87M/Vr5CwuHCSJI/AAAAAAAASog/U83jUSwUI2s/s1600/1f.jpg
https://4.bp.blogspot.com/-E-3L7Cju87M/Vr5CwuHCSJI/AAAAAAAASog/U83jUSwUI2s/s1600/1f.jpg
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PARECE GOL…PERO NO FUE 

A fines de marzo de 1978, Defensa y Justicia jugó de 
visitante la 
cuarta fecha 
del torneo en 
la categoría 
“D” con San 
Carlos. Venía 
de ganar  los 
primeros 
partidos e iba 
primero en la 
tabla de 
posiciones. En 
esta oportunidad perdió por 3 a 2, comenzando una racha 
descendente y preocupando al cuerpo técnico, dirigentes 
y simpatizantes, ya que el equipo había arrancado bien.   
Si ponemos atención mirando esta foto, Héctor  (Mecha) 
Cardoso está a punto de convertir un gol. Se ven dos 
defensores del equipo contrario y el arquero le sale al 
cruce, estira las manos y parecería que no llega a tomar 
la pelota.  Si observamos a Mecha, parado con la punta 
del pie izquierdo estirando al máximo la derecha, los 
músculos de sus piernas y su brazo derecho dejan a las 
claras un gran esfuerzo y en un apretar de dientes espera 
que la pelota toque la red para gritar el gol, el gol que 
todos esperábamos.  
Pero lo que no está en la foto es que el arquero tapó el 
balón y no fue gol.  
Si hubiese sido gol, Defensa se traía un empate. Este fue 
el primer partido que Defensa perdió en el inicio de su 
historia.  
Las fotos hablan por lo que podés ver, lo demás… lo 
podrás imaginar.  
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EL COMIENZO DE LA HISTORIA 

El club Defensa y Justicia cumplió el 4 de marzo de 2017, 

39 años del comienzo de su historia, con el primer partido 

en la categoría “D” del fútbol Argentino. 

Recordemos en esta imagen a 5 jugadores de ese 

partido: 

Con el Nº 10: César (el lechero) Echeverry. Estaba 

jugando en el equipo amateur del “Montecarlo”, se 

incorporó a Defensa y continuó hasta 1982, donde se 

consagró Campeón ascendiendo a la categoría “C”. 

Con el Nº 9: Héctor (Mecha) Cardoso. Autor del primer 

gol de la historia, a los 8 minutos del primer tiempo, en 

ese partido Defensa le ganó a Cañuelas por 2 a 1. 

          

 

 

 

 

 

 

 

 

               



 

22 

Con el Nº 11: Oscar Bruno. Jugó en el club hasta el año 

1980, fue el que armó la jugada del primer gol; todavía 

juega en equipos de veteranos. 

Con el Nº 7: José Luis Briega. Fue uno de los primeros 

impulsores para que Defensa se afiliara a AFA, junto con 

Rubén Callegari, Alberto Giaccone, Julio Lozano, Rubén 

Rossi  y Héctor De La Fuente, (Los muchachos del 

Mástil). Fue miembro de la primera Sub Comisión de 

Fútbol e integró el plantel jugando de delantero derecho 

hasta 1979, año en que emigró a España, donde reside 

actualmente. Estuvo  jugando en clubes de 2ª división  

hasta los 43 años. 

Con el Nº 8: Horacio Rosselli. Era el único jugador 

profesional que tenía el plantel puesto que había jugado 

en la 1ª división de Deportivo Español unos años atrás. 

En una oportunidad, en la primera rueda de ese torneo del 

‟78, fue el técnico interino de la primera división. Dado 

entonces que no jugaría en la primera, jugó en el partido 

anterior en la reserva… y lo expulsaron! Cumplió más de 

55 años en el fútbol y sigue jugando en equipos de 

veteranos. 

                                                            Foto: Carlos Calvi 
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SABIA…QUE JUAN JOSE KELLY 

 JUGÓ CON MARADONA? 

Juan José Kelly, jugó para Defensa y Justicia en los años 
1980 y „81. Buen delantero por derecha, llegó a jugar con 
las dos 
camisetas, la azul 
y la verde y 
amarilla.  
Cuando se retiró 
consiguió trabajo 
en la compañía 
de micros El 
Halcón, allí 
integró el equipo 
de fútbol de la 
Mutual, cuyo 
presidente era el 
Sr. Julio Argentino Galván. En esa empresa trabajaba un 
tío de Diego Maradona, el hermano de doña Tota y por su 
intermedio se programó un partido de fútbol amistoso en 
la Quinta de Diego, así que hasta allí fueron los Halcones. 
Diego Maradona había armado un equipo con toda su 
familia, primos, hermanos y amigos. 
Durante el transcurso del juego Diego ya había convertido 
10 goles, luego de lo cual se fue al arco para que siguiera 
el partido. Los choferes de la mutual hicieron sólo 2 goles.  
Después del partido Diego les ofreció un rico asado en un 
almuerzo amistoso y los muchachos volvieron muy 
contentos. En realidad no importaba la goleada porque los 
goles… se los había hecho un grande como era Diego 
Armando Maradona. 
Una anécdota más de los jugadores de nuestro Club. 
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Carta de ROBERTO GIOP 
 
Aníbal: 
 
            Te agrego que las reuniones comenzaron por 
enero de 1977 en el bar del Mástil como bien decís  y que 
se intensificaron en febrero. La idea era entrar a AFA en 
ese mismo año „77 y de hecho yo mismo hice gestiones 
en AFA para lograrlo, pero eran varios requisitos y 
algunos no los pudimos cumplir, principalmente el 
relacionado a la cancha. Por ese mismo tema el Club 
Atlético San Miguel tampoco pudo entrar ese año y sí lo 
hizo al siguiente. No nos dejaron porque a partir de ese 
momento solo "aceptaban" equipos con cancha, no como 
había ocurrido en 1976 con Berazategui que alquilaba la 
cancha de Quilmes para jugar. 
            Te agrego que hubo una primera comisión 
directiva sobre una institución que no estaba formalizada 
y que se componía con Patilla De La Fuente de 
Presidente, Luis Callegari de Tesorero y yo (Roberto 
Giop) de Secretario. 
             También fueron analizadas dos posibilidades más 
antes de ser Defensa, que eran el Club Defensores de 
Varela, que tenía una canchita si mal no recuerdo cerca 
del club Nahuel, pero este club no tenía los papeles en 
orden y también el club Villa San Luis, que nos pareció 
que era demasiado lejos del centro, y justamente en 
medio del análisis aparece la posibilidad de Defensa. 
            Tené en cuenta que también estaba mi viejo en 
esas reuniones, que fue artífice importantísimo en esos 
tiempos de la creación del club porque él había sido socio 
fundador de Flandria (en Jáuregui) y les contaba historias 
y vivencias que tuvo con esa Institución y eso, entre otras 
cosas, hizo que se tomara la decisión de hacer algo 
similar, esta vez en Varela. 
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             Otra cosa más es que empezamos a hacer socios 
de Defensa en mayo o junio de ese año „77 y para dar el 
ejemplo yo mismo me hice socio y por eso tengo el Nº 
473. 
             Te mando un abrazo muy grande y espero haber 
sumado algo más de conocimiento a tu ya abultado 
bagaje de historias de nuestro Club  
 

Roberto Giop 
 
 
 
En esta historia, poco a poco, se van conociendo más 
datos de  cómo se construyó y quiénes fueron en sus 
comienzos los que pusieron su granito de arena, algunos 
en el anonimato, pero todos han contribuido a que hoy 
DEFENSA SEA DE PRIMERA!! 
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 Entrevista al PRESIDENTE DEL CLUB D y J 

 

En esta entrevista 

exclusiva, don Losé 

Lemme nos cuenta 

riquísimas historias 

de esta Institución 

Varelense. 

Conoció al Club 

Defensa desde muy 

joven, cuando iba a 

bailar con su novia, 

la que hoy es su esposa. Recuerda aquellos domingos 

por la noche, como el primer contacto con la Institución, 

en aquel  tiempo con bastantes funciones sociales. En 

una reunión presidida por Tito Tomaghello, se dio la idea 

del fútbol en el club, en ese momento lo vinieron a 

proponer  un grupo de amantes del fútbol que se reunían 

en el bar que estaba frente al mástil de la Av. San Martín.        

Se hicieron los trámites y AFA afilió a los últimos 4 clubes: 

Claypole, San Miguel, Laferrere y  Defensa y Justicia. El 

club miembro de AFA comenzaba su andanza por la 

última divisional del fútbol argentino. Ahí arrancó la 

mística del equipo de Florencio Varela, que impulsado por 

el fanatismo del primer elenco de la ciudad, llevaba 

público a donde jugase. Los primeros dos años, comenta 

Lemme, no jugamos bien pero en los dos siguientes el 

equipo que ascendió de la “D” a la “C”, era un equipazo. 
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Todo avanzaba a pasos agigantados en el mundo de la 

Institución, y a la hora de parar la pelota, tanto Lemme 

como Tomaghello, no podían alcanzar a tener la noción 

de lo que estaba ocurriendo.-” Yo me acuerdo que cuando 

hablábamos con “Tito”, pensábamos si algún día 

pudiéramos jugar con Huracán”, sueño que no pudo 

cumplir el hombre que lleva el honor de tener el nombre 

del estadio –  “él murió en el „86 y jugamos con Huracán 

en el „87. Aunque llegó a verlo a Defensa en el nacional 

“B”. 

Apenas  había descendido el Halcón, José pensó que su 

compromiso  con la entidad debía ser mucho mayor  de la 

que había sido hasta el momento, habló con Marconi y 

éste le dijo que lo  seguía ayudando, pero no quería estar 

en la comisión. 

“Y bueno, así empezamos, creo que fue en el año‟ 92 o 

„93 (cuando Defensa volvió a la B) y ahí empezamos a 

trabajar. Después tuvimos la mala suerte de perder a 

Néstor  Marconi, pero seguimos luchando.” 

A pesar de las dificultades que expresaba el presidente en 

su relato, Defensa siempre entró al reducido desde 

aquella  primera  temporada en la primera B,  con 

Donaires se volvió a ascender en 1997 a la segunda 

categoría. “En los últimos 10 años, el equipo creció- dice 

Lemme- de una manera muy importante, creo que el 

Predio nos ayudó mucho, nos dio un prestigio. Quiero 

llegar a la cifra de los 10.000 socios, en los últimos años 

se han sumado muchos, pero todavía no alcanza, es una 

meta que me tracé y espero que la podamos cumplir. 
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Poder mantener sin ningún tipo de problemas nuestra 

estructura, sin depender de los resultados, ni de otras 

cosas. Este club es de fútbol y estamos contentos, 

también porque las chicas del jockey están andando muy 

bien. Con el gimnasio por ahí se pueda llegar a traer 

gente. Deberíamos trabajar en el Futsal, que es muy 

importante, pero necesitamos que mucha gente se asocie 

y tengamos colaboración” – concluía Lemme con un 

mensaje a los hinchas, en una larga charla con el equipo 

de Planeta Defensa. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Marcos Sittner  y  Rubén Arias  

 Revista Planeta Defensa 
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¿SABÍA USTED 

Que César Luis 

MENOTTI,  en el año 

1977, siendo Técnico 

de la Selección 

Argentina, a pedido 

del ex jugador de 

Boca Juniors, el 

varelense Julio Alas, 

su amigo  y también 

del Padre Esteban 

Uriburu, fue una de 

las tantas personas 

que intercedieron  ante el presidente de la Asociación del 

Fútbol Argentino, don Alfredo Cantilo, para que la 

comisión directiva tratara la afiliación del club  DEFENSA 

Y JUSTICIA?  Este trámite se estaba demorando a pesar 

de haberse presentado todos los requisitos que se 

solicitaban y eran entregados  a través de  Oscar Olmos, 

Néstor Marconi y otros pioneros que escapan de mi 

memoria; se solicitaban trabajos como por ejemplo: el 

lugar físico para el Estadio, la cancha, los vestuarios, el 

alambre perimetral, puertas de acceso, inscripción de 

todas las categorías completas, referencias, etc. Y  

faltando sólo  3 meses para el comienzo del campeonato 

de 1978!  Por suerte el 20 de diciembre de 1977, se votó 

por unanimidad la afiliación  del Club en AFA. Florencio 

Varela estuvo de fiesta, en horas de  la tarde-noche se 

transmitió la noticia  por coche parlante y el pueblo se 

reunió para festejar el tan ansiado acontecimiento.  

http://agenhoy.com.ar/
http://agenhoy.com.ar/
http://agenhoy.com.ar/
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RUBÉN ARIAS, historia y recuerdos de 

Defensa y Justicia  

 
Sebastián Purgart* | Ruben Arias, periodista e historiador del 
club, hombre fundamental para entender el camino del “Halcón” 
de Varela a Primera División. 

Antes de “Los Halcones” de Varela, Defensa y Justicia fue 
“Los Azules” de Varela hasta 1981. Desde el banco verde 
y amarillo, Diego Cocca siguió el camino que alguna vez 
marcaron Donaires, Villa, Burruchaga, y los fundacionales 
Román y 
Moreno. 
Los goles 
de Juan 
Martín 
Lucero 
vienen de 
los gritos 
de Moles, 
Bartelemi, 
Cuartas, 
Oste y 
Ferrer en el paso por las cuatro categorías del Ascenso. 
Mediocampistas como Galleguillo, “Tucho” Vera, 
Stefanutti, vuelven a la memoria gracias a la garra de 
Camacho. Los 36 años desde el puntapié inicial en 
Primera D en 1978, en el repaso de su historiador y 
estadista: Rubén Arias. 
“Había 3.000 personas y no sé si más. Sin tribunas, todos 
alrededor de la cancha”, dice este periodista y a su vez 
bancario de profesión respecto al 26/2/1978. Defensa y 
Justicia inauguró el Estadio, por entonces llamado 
Libertador General San Martín, en una derrota 2-0 ante la 
Tercera de Boca con goles de Mario Husillos y la 

http://agenhoy.com.ar/wp-content/uploads/2014/05/ruben-arias-defensa.jpg
http://agenhoy.com.ar/wp-content/uploads/2014/05/ruben-arias-defensa.jpg
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presencia de Ricardo Gareca. Comenzó a conocer al 
Defensa fútbol, luego de ser un club que desde 1935 
ofrecía billar, metegol, canchas de bochas y salones de 
baile para los vecinos de la zona desde la sede ubicada 
en la Avenida San Martín. 
 
En 1976, Berazategui logró su afiliación a los torneos de 
AFA y ascendió a Primera C en su primer año. “Fue por 
celos, vieron lo que pasaba allá y la gente de Varela se 
empezó a mover”, recuerda Arias sobre la intención de 
repetir el éxito del vecino. Y agrega: “la gente de Varela 
que afilió a Defensa también habló con otros clubes: 
Varela Junior y el Club Nahuel. El único que presentó la 
personería jurídica fue “Tito” Tomaghello, por eso quedó 
en la historia”. El presidente que dio el primer y 
trascendental paso al fútbol grande fue inmortalizado 
dando el nombre al Estadio en 1990, en un triunfo 3-0 de 
Defensa ante Laferrere. 
Desde el 4/3/1978, primer partido en la D ante Cañuelas 
(2-1, goles de Héctor Cardoso y de Jorge Giache), Rubén 
lleva la estadística de los encuentros en una prolija 
carpeta. A mano, nada de computadoras. Formaciones, 
recaudaciones y por supuesto, goles. A ese material único 
sólo le faltan tres partidos de 1979 porque “hice la colimba 
ese año. La D no salía en ningún lado. Les dejé dicho a 
mis viejos y a mi novia, hoy mi señora, que guarden todos 
los diarios que luego actualizo. Pero no salían”. 
 
En 1982 integró la Subcomisión de prensa de Defensa y 
Justicia, necesaria para un club que ese año subió a 
Primera C y comenzaba a tener mayor atención de los 
medios. Vendió rifas, anotó a nuevos socios, pero nunca 
dejó de estar ligado al ya conocido “Halcón” de Varela en 
el mundo del Ascenso. Los micros de la empresa de 
colectivo 148, que unen la localidad del sur del Gran 
Buenos Aires con el barrio de Constitución, sirvieron para 
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trasladar al plantel, ofrecer unidades a allegados y 
simpatizantes, pero también para imponer sus colores 
verde y amarillo en la camiseta y el apodo, ambos 
atributos que perduran hasta el presente. 
“En esa época iba gente más grande a la cancha porque 
la mayoría de los muchachos eran de los barrios de 
Varela y cada barrio tenía su representante, su ídolo en el 
equipo: Castillo era de La Colorada; “Tucho” Vera y Alves 
de otros barrios; el “Narigón” Garay de los fondos de la 
ciudad. Era más la gente a la que le gustaba el fútbol en 
Varela e iba a la cancha”, señala. Y destaca el fenómeno 
social de Defensa y Justicia en Florencio Varela a 
comienzos de los „80: “Unió a la gente. Yo vivía en el 
barrio Villa Susana y mi gente era de San Lorenzo, una 
familia de siete hermanos. Todos de San Lorenzo. Conocí 
el Viejo Gasómetro a los 7 años en 1967. Cuando 
apareció Defensa unió a la gente porque antes salías a la 
puerta de casa y nos cargamos por Boca, River, San 
Lorenzo, Independiente y siempre había una rispidez. 
Cuando apareció Defensa nadie se peleaba, nadie 
discutía, íbamos todos juntos a la cancha”. 
 
Las canchas de San Miguel, Luján, Villa Dálmine, Dock 
Sud, San Telmo o Talleres de Escalada comenzaron a 
conocer la pasión varelense por el club. “En los „80, con 
los Halcones era una religión ir a ver a Defensa a todos 
lados”, destaca. Y el equipo respondía: “salió tercero en 
1980 detrás de Brown de Adrogué y Juventud Unida; en el 
„81 estuvo cerca: tenía que sacar un punto para lograr uno 
de los dos ascensos y perdió los últimos tres partidos. En 
el „82 asciende (4-0 a San Martín de Burzaco, con tres de 
Moles y uno de Grisotto). En 1983 llega a semifinales de 
la C y pierde con Almagro. Luego pierde la final de la 
Liguilla en 1984 con Villa Dálmine y finalmente en „85 
ascendemos a Primera B (7-0 a Barracas Central, tres de 
Milozzi, tres de Moles y uno de Pérez). Seis meses 
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después se da el ascenso a la B Nacional (1-1 ante 
Atlanta, gol de Donaires) en un re clasificatorio, que 
subían siete en total, con muchos jugadores que venían 
de la C y la D”. 
El boom verde y amarillo de esa época pegó fuerte. Ciro 
Pertusi, antes de ser voz y líder de Attaque 77, formó una 
banda llamada “Defensa y Justicia”. La TV no fue ajena, 
gracias al recordado personaje “Minguito”, del humorista 
Juan Carlos Altavista, quien en algunos de sus sketchs 
mencionó ser simpatizante del club de Florencio Varela. 
Llegó al Nacional B en 1986. “A partir de ahí el público 
comenzó a verlo cada 15 días, porque si jugaba de 
visitante el 80% era en el Interior: Salta, Jujuy, Mendoza, 
Corrientes y ahí la gente comenzó a perder la continuidad. 
Monetariamente era imposible hacer esos viajes con los 
Halcones, sumado a que fue una década embromada. 
Además con las campañas que no eran muy buenas, la 
gente mermó. El que realmente lo quería a Defensa no 
faltaba nunca de local”, destaca. 
En 1987, más precisamente el 12/12, comenzó a jugar 
ante Quilmes. Fue 0-0 en el viejo estadio del “Cervecero”, 
en Guido y Sarmiento. Lo que antes era una simpatía 
entre clubes de la zona se transformó en una rivalidad. Un 
clásico para la gente de Varela. “Cuando Quilmes sale 
campeón de Primera en 1978, Defensa recién se ponía 
los pantalones cortos. Nadie podía pensar que ocho años 
después los pasaríamos de categoría”, dice Arias y 
remarca que esa situación provocó el quiebre de 
relaciones entre ambas hinchadas. 
 
Para Rubén, también ese 1987 fue su ingreso al diario El 
Sol de Quilmes y su primera crónica para un medio de 
relevancia en la zona. Fue en La Pampa, en un Ferro de 
General Pico-Defensa y Justicia. Hasta 2003 vivió allí el 
doloroso y único descenso del “Halcón” a Primera B en 
1993 y la final frente a Tristán Suárez en 1997 (Goles de 
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Karabin y Galleguillo en el 2-1 de la revancha) para volver 
a la Segunda División del fútbol argentino. 
El censo de 1980 en Florencio Varela constató unos 
173.452 habitantes. Para 2010, la localidad registró 
426.005. Ese incremento empezó a sentirse en las 
concurrencias al “Tito” Tomaghello, empujado por un club 
que además llamó a su público a asistir para la agónica 
salvación del descenso el 3/6/2006 ante Morón: del 1-3 al 
3-3 logrado en los minutos de descuento y un inolvidable 
tiro libre de Ezequiel Miralles en la revancha de la 
Promoción. O las puertas de la gloria, el 2/6/2007 y el 
triunfo 2-0 ante Unión en Varela que no alcanzó para 
ganar el Clausura de la B Nacional por tres tantos de 
diferencia respecto a Olimpo de Bahía Blanca. 
Hoy, Rubén Arias vuelca toda su experiencia en los 
micrófonos de las transmisiones de Radio Gran Buenos 
Aires. Sus relatos son necesarios, imprescindibles para 
conocer el camino de Defensa y Justicia hasta la Primera 
División. El crecimiento demográfico de Florencio Varela 
ha generado una identificación del club con los habitantes 
más jóvenes de la ciudad. El club registra 2.000 socios 
actualmente, pero el estadio de 10.000 comienza a 
quedar apretado para tanta demanda. Por eso, el lunes 
19/5/2014 ante Ferro, por la fecha 39 de la B Nacional, se 
inaugurará la ampliación de una de las tribunas para 
ganar 3.000 localidades más. Y a finales de este año está 
previsto la construcción de una nueva platea, arriba de la 
zona de vestuarios, reservado para 1.000 butacas. 
 
El pasado y la gloriosa actualidad lo obligan a armar un 
equipo ideal, los mejores de los últimos 36 años. “A 
Aguilera y a Camacho no los puedo dejar afuera. Y 
Lucero, nuestro goleador, mucho menos”, razona y los 
mezcla con nombres históricos como Bartelemi, Moles, 
Stefanutti o “Tucho” Vera. Y hasta se permite un banco: 
“Taborda como arquero; Montemurro y Faccioli, los 
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defensores; Galleguillo, seguro en el medio; y tres puntas 
como reservas: Almada, Oste y el “Sapo” Cuartas”. 
El ascenso a la máxima categoría del fútbol argentino, 
según Rubén Arias, “es un sueño que hasta lo veía lejano. 
Vi las injusticias cuando lo echaron a “Carozo” Bartelemi 
ante Banfield en el „86 y el polémico segundo tiempo con 
Chacarita en 1999. Se me hacía difícil pensar que por las 
buenas, Defensa iba a poder ascender”. Su sueño, el 
sueño de todo Varela, se gestó desde la dirección técnica 
de Diego Cocca, la inmensa capacidad goleadora de 
Lucero, el talento del “Chaco” Acevedo desde el centro de 
la cancha y un equipo con la idea constante del arco rival 
como prioridad. “Lo veo y me emociona cada partido, 
termino siempre con los ojos llorosos. Es inolvidable”, 
sentencia, quien ya se siente un “Halcón” de Primera. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

Publicado el 14/05/2014 en AGENHOY 
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ASCENSO A LA “A” 

 
SAN MARTÍN DE SAN JUAN 0-1 DEFENSA Y JUSTICIA 

EL HALCÓN LOGRÓ UN TRIUNFO HISTÓRICO, YA QUE 

POR PRIMERA VEZ LOGRA EL ASCENSO A LA MÁXIMA 

CATEGORÍA DE NUESTRO FÚTBOL. ADEMÁS EMPATÓ 

BANFIELD Y POR ENDE LOS DE VARELA AHORA SON 

LÍDERES DEL CAMPEONATO. EL EQUIPO SIGUE SIN 

BAJAR DEL SEGUNDO PUESTO, YA LOGRÓ EL 

ASCENSO… 

 

HALCONES : 

 Defensa y Justicia logró ascender por primera vez en su 

historia a la “A”, y aún faltan cuatro fechas. 
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De los que dividen por tres temporadas, Defensa y 
Justicia es el mejor promedio 
Defensa y Justicia no bajó del segundo puesto en 38 
fechas disputadas 
Defensa y Justicia, es el equipo con menos derrotas en el 
torneo: 6. 
La gran cantidad de gente que acompañó al equipo en 
todo momento: los que viajaron a San Juan, los que 
vieron el partido en la peatonal y en La Patriada, los que 
fueron a Aeroparque y la gran caravana de recibimiento 
en Varela. 
Los hinchas de San Martín de San Juan que aplaudieron 
al equipo. 
Juan Martín Lucero, el goleador del torneo, cumplió la 
fecha de suspensión y podrá estar ante Ferro. 
Defensa y Justicia es (junto con Banfield) el equipo más 
goleador del torneo: 64 conquistas 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Publicado por Defensa Pasión 

19-05-2014 
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MARIO PEPE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A Mario Pepe lo conocí hace muchos años, hoy quiero 

hacerlo conocer a los jóvenes que últimamente se han 

acercado al club, que lo ven y lo escuchan en el Estadio, 

pero que quizás no saben acerca de su trayectoria. 

Mario tiene en su sangre los colores de Defensa, está 

desde los años „80 junto con el Club en distintas 

actividades, no puedo enumerarlas correlativamente 

porque mi memoria no me lo permite, pero tengo en el 

recuerdo no sólo de su voz en transmisiones radiales 
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siguiendo a Defensa sino también como editor de una 

revista, relator para la TV de Defensa 2000, con el Negro 

Rosselli, “La voz del estadio”, empleado del Club en 

diferentes tareas, delegado en AFA en tareas 

administrativas, acompañando al equipo en los partidos 

locales y visitantes. 

En un video que se puede ver en YouTube, Defensa 

Retro, Ascenso de Defensa al nacional “B” del 28 de junio 

de 1997, se lo puede apreciar con qué emoción Mario 

relató el partido junto al “Negro” Rosselli, llorando 

mientras corría dentro de la cancha al finalizar el 

encuentro, con el triunfo que le dio el ascenso al Club de 

sus amores, junto a los jugadores e hinchas que habían 

entrado a la cancha. Todo a pura emoción, pasión 

verdadera de un hombre que por muchos años ha estado 

muy cerca del Club con alma y corazón.  

Como Mario hay muchos otros, algunos en el anonimato, 

que tienen la misma pasión por este Club que hoy 

merecidamente está en PRIMERA.   
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HAS RECORRIDO UN LARGO CAMINO, HALCÓN!!! 

  
DE LAS CONCENTRACIONES EN 
PUNTA LARA AL MODERNO 
PREDIO DE BOSQUES 

  
Hoy lo vemos 
con sumo 
beneplácito de 
qué manera el 
equipo de DyJ 
se aloja en el 
gran predio de 

Bosques, 
donde realiza sus prácticas y concentraciones previas a 
partidos importantes; la  disponibilidad  que tiene, la  
amplitud,  las distintas alternativas o sea todo un lugar 
ideal para lograr un cometido. 
Ante esa foto de un presente tan promisorio para nuestro 
Club se me vienen a la memoria los recuerdos de las 
concentraciones con los jugadores del Defensa campeón 
1982. 
El lugar de encuentro era la vieja sede de Av. San Martín 
3045, donde se encontraba una dependencia de Correo 
Argentino; una vieja edificación de principios de 1900 con 
piso embaldosado con un amplio gimnasio al medio con 
ring de box y un escenario al fondo. Sobre la derecha de 
la entrada un largo mostrador que hacía de bar sin 
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pretensiones ni exigencias, atendido por «el rey de la 
milanesa»: Nasardín y su señora esposa; al fondo había 
una sala que se destinaba solamente como restaurant 
(mirado con buenas ganas) para unas 25 o 30 personas. 
 Ese era el lugar de encuentro para el plantel de Defensa 
y Justicia campeón 1982… Los sábados a partir de media 
mañana «en la medida que cada uno podía» (algunos en 
auto de un amigo, otros en «bondi» – en la 500 y 148 
tenían pases libres – y algunos caminando)  iban llegando 
a la concentración). 
 En la sede los esperábamos, entre otros: el «rengo» 
Rossi, Marconi, el «gallego» Pérez (Presidente de la 148), 
el «gordo» Artaza, el Dr. Genoud, Tito Tomaghello (por 
entonces presidente del Club), más un grupo que 
semanalmente rotaba y el cuerpo técnico encabezado por 
Rubén Moreno. 
 Nuestra misión era de anfitriones y que los muchachos se 
sintieran acompañados, compartiendo una mesa de billar, 
un metegol o unos partidos de truco.  Ante algunas 
necesidades, ellos sabían a quién recurrir de los 
presentes y que serían oídos y si se trataba de algún 
problema, solucionarlo. 
Luego de una pequeña charla técnica los jugadores 
almorzaban y luego de ellos, mientras realizaban la 
digestión,  era el turno del resto, el cuerpo técnico, 
colaboradores, allegados y quiénes éramos los invitados 
de todos los sábados. 
 A la hora establecida se estacionaba sobre la Av. San 
Martín una de las mejores unidades de El Halcón 
«Diferencial» (por lo general conducidas por Hueso y 
Palito) y de ahí se partía con todas las ilusiones al estadio 
donde tocara jugar. 
Y luego venía… 
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LA CONCENTRACION PREVIA EN LAS FINALES 
Ya sobre el final del campeonato y con Defensa 
posicionado entre unos de los candidatos, la 
concentración se hizo más exigente. Todo comenzaba el 
viernes por la tardecita al finalizar las prácticas en el 
estadio de Varela, ahí los muchachos eran trasladados a 
los talleres de la terminal de El Halcón (en la Av. 12 de 
Octubre y Mosconi – Quilmes) donde el gordo Artaza con 
una banda de colaboradores de la 148 organizaban un 
asado que era compartido entre jugadores, técnico, 
dirigentes, allegados, amigos, etc.; siempre se hacía 
presente algún guitarrero o grupo que amenizaba la 
reunión. 
Cuando el técnico marcaba la hora, un grupo más 
reducido nos desplazábamos con los jugadores al destino 
de la concentración: Punta Lara. Gracias a una gentileza 
de la Asociación de Trabajadores de Vialidad, Defensa 
contaba con las instalaciones de su parque recreativo de 
Punta Lara para pasar la noche del viernes y la mañana 
del sábado. 
El lugar era ideal por la tranquilidad y exclusividad, pero el 
alojamiento de los jugadores eran unos traillers 
acondicionados como dormitorios y otros como servicios 
sanitarios; ese era el escenario ideal para que los 
jugadores pasaran la noche a la espera del partido del día 
siguiente. 
Los directivos, allegados, acompañantes, también 
pernoctaban en Punta Lara, pero de la forma que 
podíamos, jugando al billar, a las cartas, tirados en 
sillones o en algunos autos, el asunto era que a la hora de 
despertar de los jugadores y los técnicos se sintieran 
contenidos y acompañados. 
Un buen desayuno, una caminata por el camping, algunos 
juegos de entretenimientos, conversaciones con amigos y 
dirigentes; una breve charla técnica, nueva caminata para 
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abrir el apetito… almorzar, una breve digestión y otra vez 
arriba del diferencial de  El Halcón…”camino a la gloria”. 
 
EL REGRESO DE LA GLORIA Y A FESTEJAR A «LOS 
ANGELITOS» 
 Ya con el resultado alentador que nos acercaba cada 
fecha al campeonato, todos juntos de regreso a Florencio 
Varela hacíamos la parada en la pizzería «Los Angelitos», 
en la mítica esquina de Monteagudo y Vázquez; allí nos 
esperaba una larga mesa que albergaba a los jugadores, 
técnicos, dirigentes, amigos y allegados. 
La alegría desbordaba en los rostros de cada uno, por 
donde chorreaba la muzzarella de la porción que nos 
tocaba en suerte, a esta altura se permitían algunas 
cervezas para los muchachos y hasta algunos vinos 
infiltrados con motivo del festejo, ése era el premio a un 
resultado que emocionalmente se llevaban los jugadores 
que pronto serían campeones de 1982. 
En los tres años que costó ese ascenso, porque fue una 
escala de algunos logros y muchos sinsabores en los „80 
y „81, tampoco estuvieron solos, siempre se sintieron 
acompañados y la Institución como sus dirigentes y 
seguidores pusieron lo mejor para que no les faltara nada 
a esos gladiadores. 
Por suerte llegó el ascenso de 1982 y la explosión fue 
total, no fue el resultado de un partido, fue el logro de 
años de trabajo de un fenomenal equipo de fútbol y un 
grupo de gente que supimos contenerlos…. 
Así es que el día de hoy aquellos Campeones del „82 
recuerdan con agradecimiento y hasta algunos con 
emoción las anécdotas vividas. 
  

 
 

 

Luis Alberto García 

Periódico El Progreso 
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JUGADORES DE LOS INICIOS EN LA “D” 
A los chicos y jóvenes hinchas de Defe… 
 
Quiero contarles a ustedes, que no vivieron el comienzo 
del fútbol en AFA, cuando empezó en la primera división  
“D”, algunos recuerdos de aquel equipo y los primeros 
partidos. 
Los jugadores eran la mayoría de Florencio Varela, fueron 
seleccionados en los barrios, de los equipos que jugaban 
en Villa San Luis, en campeonatos relámpagos, del 
equipo de Peugeot y algunos que se venían a probar de 
ciudades vecinas. 
Nadie cobraba sueldo, todo se hacía con pasión y ganas 
de jugar, algunos muchachos de condición muy humilde,  
llegaban  a los entrenamientos de a pie o en bicicleta y 
unos pocos en colectivo. 
A fines del año 1977, mientras se acondicionaba el campo 
de juego, el plantel comenzó a entrenarse en la cancha de 
Villa San Luis y en el Parque Los Textiles, aun cuando 
llovía se practicaba, salían a correr por el barrio El 
Matadero, por calles de tierra y generalmente lo hacían en 
los horarios en que volvían del trabajo. 
Los días de partido no concentraban, llegaban a la 
mañana  a  la vieja sede del club y comían, generalmente 
pastas,  luego para bajar la comida muchas veces se iban 
caminando hasta el Estadio dos horas antes del partido y 
cuando éramos visitantes los trasladaba un colectivo de la 
línea El Halcón. 
También esta empresa trasladaba en sus micros a cientos 
de hinchas que concurrían en caravana, llenando los 
Estadios. 
Cuando esta caravana pasaba por los pueblos vecinos, 
los transeúntes y automovilistas no podían creer la 
cantidad de micros que acompañaban a nuestro equipo, 
en ese tiempo el color de la camiseta era azul y blanco, 
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luego se cambió por el amarillo y verde, que eran los 
colores de los micros del Halcón. 
A medida que se sumaron los hinchas y simpatizantes y 
se empezó a obtener buenas recaudaciones, la dirigencia 
del Club comenzó a abonarles viáticos.  Es destacable 
recordar que en el primer pago, algunos de los jugadores 
que tenían buenos trabajos, donaron lo que les 
correspondía para ser repartido entre los que más lo 
necesitaban.  

 
 
Nuestros 

rivales en 
esos días 
eran los 

clubes:  
Sportivo 

Barracas,  
Cañuelas
Claypole, 
Victorian

o Arenas  
Yupanqui

entre otros. Con ellos empezamos a competir y a sólo 
cuatro años logramos el primer ascenso, después vinieron 
otros logros hasta llegar a este sueño de pertenecer a la 
“A”,  que hoy es una realidad. 
Por estos días ustedes, los chicos y jóvenes hinchas 
incondicionales, están viendo algo distinto. A través de 
estos 36 años, el Club, con grandes esfuerzos de sus 
dirigentes y colaboradores, con humildad, entusiasmo, 
trabajo y la misma pasión de los primeros tiempos, 
DEFENSA  HOY ES DE PRIMERA! 
Actualmente nuestros jugadores tienen un Predio de 7 
hectáreas para entrenar, 2 canchas profesionales con 
vestuarios, un gimnasio, una sala de entretenimientos, 
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habitaciones con TV, Frigobar, Internet, etc., todo lo que 
necesita un deportista para entrenar y jugar en 
inmejorables condiciones. 
Ganan buenos sueldos, viajan en avión, concentran en los 
mejores hoteles, y juegan con Boca, River, San Lorenzo, 
Independiente, Racing y todos los equipos de Primera 
División. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Quería compartir con ustedes un pedacito de la historia de 
los inicios, para que la conozcan y sepan  que con mucha 
humildad, mucho trabajo, empuje y corazón, se pudo 
llegar a esta instancia.  
Ahora les toca a ustedes muchachos, desde su lugar de 
simpatizantes, hinchas, colaboradores o futuros 
dirigentes, continuar el mismo camino para sostener este 
logro, que es lo más difícil… pero con su ayuda y la 
misma pasión, seguramente DEFENSA  será  de 
PRIMERA  por muchos años más !!!  
 
 
 
 

 

Aníbal Girón 

Carta abierta a los Jóvenes 
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HACE MUCHOS AÑOS … 

 

 

 

 

 

 

 

       

1985 - DEFENSA CUMPLIA 50 AÑOS DE SU FUNDACIÓN 

Esta foto tomada en los festejos del aniversario Nº 50 de 

la fundación del Club Defensa y Justicia y a sólo 7 años 

del primer partido oficial en la Asociación del Fútbol 

Argentino, refleja la imagen de varios hombres que 

tuvieron mucho que ver con la trayectoria de este Club. 

Reconoce a alguno de ellos? 

Los ayudo…  Dr. Luis Genoud, el Técnico Moreno, el 

Físico Torrecilla, el Dr. Sergio  Bengochea, Néstor 

Marconi, Miguel Ángel Bartel, Eduardo Pérez, el Dr. 

Carlos Valenga, Juan Domingo Romano, Norberto 

Tomaghello, el Dr. Roberto Moreno, Alberto Maurici  y 

Edgardo Pecci, entre otros. 
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El mismo año de tomada esta imagen, 23 de noviembre 

de 1985, Defensa gana el Campeonato y asciende a la 

“B”,  6 meses después al Nacional “B”  y así hasta el 2014 

donde asciende a la máxima categoría del Fútbol 

Argentino.    

Estos hombres y muchos otros que no están reflejados en 

la foto, han puesto gran esfuerzo, pasión y corazón a 

través de estos años y la recompensa ha sido merecida y 

gratificante en la vivencia de cada uno de los ascensos 

del Defe. 

Para los que ya no están… el agradecimiento de todos los 

varelenses. 

Para los que siguen y aún continúan colaborando con el 

mismo entusiasmo de los comienzos… vamos por más!!! 

Otro capítulo de la Historia del Club Defensa y Justicia. 

Pasión  que se transmite de padres a hijos, de hijos a 

nietos…y así seguirá por generaciones… 

 

 

 

 

 

 

Foto: Carlos Calvi 
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HOMENAJE A GLORIAS DEL DEPORTE 

VARELENSE 

 

 

 

 

 

 

 

Un día como hoy, 5 de marzo, pero hace 37 años Defensa 
y Justicia debutaba en los torneos oficiales de la AFA de 
Primera D, derrotando 2-1 a Cañuelas con goles de 
Héctor Cardozo y de Jorge Giache. 

Defensa era dirigido tácticamente por Jorge García, y el 
equipo estaba formado por: Ramón Correa, Benito López, 
Roberto Lucarini, Raúl Bustos y Alberto Cortez; Horacio 
Rosselli, Jorge Giache y César Echeverri; Luis Briega, 
Héctor Cardozo y Oscar Bruno, el banco de suplentes 
estaba integrado por Alberto Giaccone y Vicente Prieto. 

Tras este hecho histórico, el miércoles por la noche en el 
Polideportivo La Patriada se realizó un partido homenaje a 
las grandes glorias que estuvieron presentes en ese 
partido. Muchos pudieron asistir, otros no pudieron 
acercarse, y estos fueron los jugadores que asistieron: 

http://agenhoy.com.ar/wp-content/uploads/2015/03/Sin-título.png
http://agenhoy.com.ar/wp-content/uploads/2015/03/Sin-título.png
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Ángel Arturo (Popey) Luque, Benito López,  Raúl Alberto 
(Tarzán) Bustos, Alberto (Sombra) Cortez, Héctor  
(Mecha) Cardoso, Horacio Rosselli, Vicente Prieto, 
Ricardo Rogosz, Pedro Loyola,  Miguel Ponce, Rodolfo 
Hugo Fleman, José Raúl (Mono) Candia,  Héctor (Chichin) 
Figueroa, Carlos Onieva,  Jorge Cejas, Héctor (El 
Japonés) Núñez, Jorge García, Carlos Parenti, Fernando 
Antonio Parenti, Emilio  Camaño, Emilio (Cacho) Rossetti,  
Jorge Rafael Alves, Alejandro Luis Gismondi, Ramón 
Norberto Castillo, Domingo Benjamin, Gustavo Grissoto,  
Enzo Ariel Farias, Carlos Alberto Boroski, Ricardo Rubén 
Aguirre, Alfredo Antonio Barrios, Rubén Darío Stefanutti,  
César Etcheverry, Carlos Alberto Magide, Aldo Jorge 
Strubolini, Carlos Alberto Iñiguez, Daniel Oscar Peñalva, 
Juan José Kelly, Ricardo Kelly, Jorge Benítez, Ángel 
(Coto) Vallejos, El Boli Ramírez,  Ricardo Romeo, Néstor 
Agotegaray, Ángel Candia, Jorge Galleguillo, Norberto 
Orrego, Sergio (Zapatilla) Sánchez, Chapa Sandoval y 
Ojeda, el arquero que jugó en Defensa y luego en el 
exterior, llegando a jugar en la selección Argentina. 

El evento fue presentado por Aníbal Girón (autor del libro 
de Defensa y Justicia) quien fue el mentor del evento y 
estuvo a cargo de toda la organización, la conducción la 
realizó Mario Pepe (representante de Defensa y Justicia 
en AFA) y además también estuvo en la co-conducción 
Rubén Arias (periodista). Durante la noche se realizaron 
muchos sorteos en los que se regalaron camisetas, 
chombas, relojes, shorts de fútbol, libros y muchas cosas 
más. Se realizaron 2 partidos con jugadores que 
estuvieron en las temporadas de  „78, „79 y „80 contra los 
campeones del „82, mientras tanto que el otro partido lo 
realizaron los jugadores de la década del „95 en adelante, 
los tiempos de juego fueron  de 20 minutos cada uno por 
5 de descanso. 
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En estos eventos nunca faltan personalidades 
importantes. En mundo del Halcón fue la presencia de 
Luis García, periodista que contó algunas anécdotas de 
cómo se realizó la primera transmisión de Defensa y 
Justicia en radio. El partido entre los jugadores del „78, ‟79  
y „80 y los campeones del „82 terminó igualado en 3 a 3, 
para el equipo campeón marcaron: Acosta x 2 y  Taranto, 
y para el equipo del „78, ‟79 y „80: Figueroa, Candia y 
Peñalba. En este partido no faltaron las ganas de ganar, 
el juego del tiki tiki del equipo campeón, los enganches de 
Stefanutti y esa gran pegada fuerte que lo caracteriza;  
fue un primer tiempo de ida y vuelta que tuvo como 
protagonista al equipo campeón, pero en la segunda parte 
el equipo del „78 se impuso  con el juego de Candia que lo 
tuvo muy activo y así pudo llegar a la igualdad.               
En el segundo partido hubo un gran juego con más 
estrategia y muy trabado, los equipo se dividieron por 
colores, uno era el equipo Amarillo y otro el equipo Verde. 
Para el equipo Amarillo marcaron: Sánchez x 3, Chapa 
Sandoval, Raimundo y Galleguillo y para el equipo Verde: 
Arévalo x 2, Agotegaray, Leiva, Strubolini y Romeo, en 
esta ocasión el ganador fue el equipo Verde. A cada 
jugador le fue obsequiado de parte de Aníbal Girón un 
libro de toda la historia del Halcón.  Además el Club Social 
y Deportivo Defensa y Justicia fue acreedor de una 
Plaqueta, regalo de la Municipalidad de Florencio Varela, 
en donde los felicitaba por haber cumplido 37 años del 
primer partido de manera oficial en AFA.                                   
Ahora los festejos continuarán con una cena que se 
realizará el día 21 de marzo de 2015 para seguir 
festejando los 80 años del Club Defensa y Justicia. 
  

 

 

Néstor Lamagni 

Agenhoy/ 05-03-2015 
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SENTIMIENTO POR UN ÍDOLO 

Se está perdiendo el sentimiento por un IDOLO en 
Defensa y Justicia? 

 Últimamente la hinchada por solo una o dos temporadas 
manifiesta su sentimiento por un jugador y lo transforma 
en IDOLO, generalmente surgido de la divisiones 
Inferiores del club, como  Juan Martín Lucero, Nelson 
(Chaco)  Acevedo y también,  últimamente Brian 
Fernández. 
En las  últimas  temporadas se  hicieron grandes  cambios  
de jugadores en el plantel; los que sobresalieron en los 
torneos anteriores, habiéndose  ganado el aplauso de los 
varelenses, fueron  transferidos a clubes  como Racing e 
Independiente.  
                                           

 

 

 

 

 

Cómo le explicas a tus nietos cuando te  preguntan 
por qué? 

Podrás conformarlo y hacerle entender que las cosas 

cambiaron, que ahora se juega en Primera División, 

donde el jugador tiene su representante  que le maneja el   

precio de su pase, que ese chico que ganaba muy pocos 

pesos cuando empezó, hoy se cotiza a precios que un 

club como Defensa no puede pagarle, este chico ya no 

juega con la camiseta que usó con sacrificio y ganas  para 
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crecer; hoy le interesa ( y es lógico) poder ganar más 

dinero, porque la carrera del jugador  es muy  corta y no 

puede dejar pasar la oportunidad. 

                            

 

 

 

El hincha que siguió a Defensa  desde los „80, supo 
aplaudir a muchos  IDOLOS que quedarán en la Historia, 
que los conocías, sin mirarle el Nº de la camiseta, como  
Néstor (Pantera) Benítez, Ángel (Coto) Vallejos, con más 
de 300 partidos cada uno. El Colo Zuleta, que jugó 120 
partidos, Zapatilla Sánchez, Jorge Galleguillo, Matías 
Raposo, Emiliano Romero, Ezequiel Miralles, Ferrer y 
antes de ellos, Juan Carlos Moles, Rubén Diario 
Stefanutti,  El  Carozo Bartelemi, Milozzi, Tucho Vera, 
Jorge (el gordo) Alves, El Negrucho  Castillo, Carlos 
Boroski  y tantos otros que fueron por muchos años  
IDOLOS de la hinchada, quedando sus nombres en la 
historia de este Club. 
A partir del Ascenso, comenzó  otra etapa con la pasión y 
los sentimientos de los posibles IDOLOS, tendremos que 
acostumbrarnos a aplaudirlos por la temporada presente, 
sin pensar que el próximo año quedarán en el club o 
serán transferidos a Instituciones  con más solvencia 
económica y conformarnos porque el pase del jugador 
representará un ingreso económico para nuestro Club que 
es muy joven y  humilde y en solo 37 años está jugando 
en PRIMERA  ¡Sigamos adelante…Se hizo mucho y 
queda mucho por hacer! 
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EL EX JUGADOR DEL HALCÓN LUIS BRIEGA 

REGRESÓ DE ESPAÑA  

 

 

 

 

 

 

Varios de los integrantes del primer plantel profesional 

festejaron la visita de José Luis BRIEGA 
José Luis Briega fue jugador de Defensa y Justicia y 
miembro de la primera sub comisión de fútbol, formada  a 
mediados del año 1977.  Briega jugó “en los azules” como 
delantero derecho en el primer plantel del año 1978 y 
siguió vistiendo la camiseta del Defe por un año más, para 
luego emigrar a España, donde actualmente reside y jugar 
hasta los 43 años. 
Hace pocos días volvió de paseo a nuestra ciudad, sus 
primos Eloy y Vicente lo acompañaron a conocer  el 
Estadio, tan distinto al que había dejado hace 36 años. 
“Hoy está todo cambiado, antes había solo una cabina de 
transmisión y ahora son 26 más los palcos y plateas en 
los dos costados, amplias tribunas que se cambiaron por 
la pequeña de madera que había en esos años”. Fue a 
conocer  el predio de Bosques, todo fue asombro, aunque 
siempre tenía noticias del Defe  y seguía los partidos por 
Internet. 
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Sus compañeros de equipo le ofrecieron una cena en un 
conocido local, donde concurrieron  el lechero 
Echeverri,  Mecha Cardoso, Alberto Giaccone, Oscar 
Bruno, Ricardo Rogosz, Benito López, Vicente Prieto, 
Tarzán Bustos, el amigo Pombo, Aníbal Girón, Luis 
Briega, el ex técnico Jorge García y Popey Luque. 
El sábado pasado concurrió a la cena del  80° aniversario 
del Club Defensa y Justicia en donde compartió también 
con un jugador de aquella primera época, el 
defensor  “Chalo” Sittner y su primo Eloy… La familia 
Ruggiero le obsequió la bandera que adornaba el salón, 
para que la lleve a España y el presidente  José Lemme, 
le prometió una camiseta.  José Luis agradeció estos 
trofeos manifestando que difundirá en su nuevo terruño 
todo lo que ha visto en su antiguo club. 

José Luis Briega está en la rica  historia del club 

Defensa y Justicia 

 

 

 

 

 

 

 

 

Aníbal Girón 

publicado por Defensa Pasión 

22-03-2015 
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EL DIA QUE  RIVER NOS VISITO EN  VARELA 

Fue el 14 de octubre de 2015, 
para jugar con Defensa y 
Justicia el partido suspendido 
de la fecha 19, del torneo 
Nacional de la Primera división 
de AFA. 
Defensa le ganó a River  por 

primera vez en la historia, por 1 a 0, ya que en los  
partidos jugados en la primera división del Nacional “B” ya 
habían empatado en las dos oportunidades. 
Este partido se jugó bajo una torrencial lluvia,  con las 

plateas y tribunas completas de público, los que cantaban 

y alentaban al equipo con la emoción de ganarle a un 

grande… hasta finalizado y festejado el triunfo!. Con este 

resultado Defensa y Justicia, se aseguró la permanencia 

en Primera División, faltando tres fechas para la 

finalización del Torneo 2015. 

 

 

 

 

 

 

 

PARTIDO QUE QUEDARÁ EN LA HISTORIA DEL  DEFE!!   
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CRISTIAN CÁCERES RELATARÁ DESDE EL CIELO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Allí, cuando llegó, se encontró con gran cantidad de 

hinchas, simpatizantes, colaboradores, dirigentes, 

técnicos, jugadores y periodistas deportivos del club de 

sus amores, que acá en la Tierra se llama Defensa y 

Justicia. 

El primero en recibirlo fue el “Negro” Rosselli, estaba con 

su hijo Sergio, le dio un gran abrazo de colega y le 

propuso trabajar en su programa de Televisión Celestial, 

denominado  “Los Azules” y comenzó a contarle su 

proyecto. 
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-Necesito un relator- le dijo el “Negro” -aquí tenemos un 

gran equipo de fútbol, con muchachos que llegaron antes 

que  vos,  entre veteranos y ex jugadores profesionales  

con un  buen cuerpo técnico, que dejaron huella en la 

Tierra  donde está nuestro querido Defensa y Justicia. 

-Estamos preparados y hemos completado el plantel, nos 

costó mucho armarlo porque nuestro club es el más joven, 

aquí están jugando ex jugadores de Boca, River, 

Independiente, Racing y muchos otros con más años de 

fútbol  que nosotros, pero estamos dispuestos a competir 

con ellos, como lo están haciendo allá abajo el “Defe” en 

el Campeonato Nacional A. 

-Tenemos varios miembros de la comisión directiva  

del „78, que la integran: 

Tito Tomaghello, Perico Consilvio, Alfredito Scrocchi,  

Rubén Rossi,  Edgardo Pecci, Delfino Giop, José 

Rimoldi,  el Gordo Memo, Oscar Olmos,  El Gitano  

Ivanovich, Joaquín Piñeiro, Carlos Belén, Enrique 

Negro, Alfonso Taboada, Juan Carlos Ghío, Luis E. 

Callegari,  Alcides Santisteban, Hugo Freigedo  y 

Oscar Alvarez. 

-Los partidos son transmitidos para las almas 

futboleras que están aquí, en el Cielo.  

-Los  comentarios y la dirección estarán a mi cargo, 

decía Romeo Rosselli. 
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-El relato lo harás vos Cristian… si aceptas mi 

propuesta. 

Las Cámaras están a cargo de Sergio, mi hijo. 

Los fotógrafos son Jorge Ielpo y Fogonazo Villegas. 

El equipo de fútbol tiene como Técnico a Rubén 

Moreno. 

 Los Físicos: son  Mibo Nakandakari y  Rodolfo Víctor 

Torrecillas. 

 Masajistas: Delfor Fernández y Ramón Figueredo.   

El Utilero es Oscar Enrique Arévalo. 

Y el Gerente de Fútbol, Rodolfo Guerrero. 

-El equipo está formado por Néstor Marconi en el 
arco. La defensa la integran: Roberto Lucarini,  el 
Tata Talanor,  Julio Lozano y Eduardo (Negro) 
Devincenzi.  
En el medio campo: están Jorge Giache, Raúl 
(Salinas) Di Bella, el “Tala” Castelló y Luciano 
Bianchi. Y en la delantera: Luis Garay, Beto Helber y 
Alberto Hel. 
 
Y Cristian Cáceres aceptó la oferta y seguirá 

haciendo lo que le gustaba: relatar y ver buen fútbol, 

como lo hacía acá en la Tierra, lo seguirá haciendo 

allá  en el Cielo. 
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VARELA, UN PUEBLO QUE LOGRÓ ASCENDER… 

Varela, un pueblo que logró ascender a Primera. 
A pesar de que la fisonomía ha cambiado, aún conserva 
viejas costumbres, como a Defensa y Justicia, el club 
social que comenzó con populares bailes hasta que en 
1978 se germinó el fútbol. 

Varela sigue siendo pueblo, si bien en los últimos años 

creció territorial y demográficamente, conserva la esencia 

de los viejos tiempos cuando cada tanto, alguna señora 

perteneciente a las familias pioneras, al recorrer las calles 

del centro añora: "Antes, cuando uno venía a Varela, 

conocías a todos". Ahora es difícil reconocer a los vecinos 

al caminar por la peatonal -que por ese entonces no 

existía- todos mantienen la costumbre de decir: "Vamos a 

Varela" para anunciar un paseo de compras por el centro. 

Y las viejas, cuando quieren avisar que deben ir a la 
Capital, aún dicen: "Vamos a Buenos Aires". 

Costumbres que vienen desde hace mucho, cuando 

Varela era pueblo, cuando no tenía peatonal, cuando sólo 

tenía un edificio (“El Morenito”) y cuando todavía no tenía 

un equipo de fútbol afiliado a la AFA. Defensa era un club 

social, que junto con Varela Juniors y el Nahuel, 

desarrollaban disciplinas entre las que, los bailes, 

ganaban la mayor convocatoria de esa sociedad. Fue 

recién en el '78, cuando con Tito Tomaghello, se le dio 

forma a la idea del grupo de amigos que jugaban fútbol en 

ligas locales, de probar suerte en torneos oficiales y 

germinó una pasión diferente, que 36 años después, 

sorprende a Varela con un club en Primera. 

Varela cambió, pero conserva pinceladas de viejos 

tiempos. Horacio Rosselli, integrante de aquel equipo 

que ganó su primer partido en la D ante Colegiales, 

todavía se pega alguna vuelta por el legendario 
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Montecarlo (hoy atendido por Renzo y con más máquinas 

de video que mesas de billar). Su hermano, el Negro, el 

periodista más representativo del camino del Defe en el 

ascenso, no pudo hacer la nota con la que tanto soñó 

debido a que hace un par de años le asignaron un palco 

en una nube desde la que, seguramente, festejó. Horacio, 

junto al Chalo Norberto Sittner, otro de los pioneros, 

sigue compartiendo ratos de fútbol con un grupo que 

creció a la par del Defe. Chirola, Pombo, el Gaita, Ernesto 

Rizzo, Dani, Carlos, Alberto, el Gato, el Vieji, hasta 

Lorenzo, se fundieron en un abrazo en la canchita de 

AGFA. Alfredito Scrocchi, Aníbal Girón o Nascle Lozano, 

también protagonistas desde las primeras horas. 

Varela respira con aires de orgullo y felicidad. En “Los 

Angelitos” (bunker de los Gaglianone), en “El Cazador” (el 

único café de los de antes que queda), entre los chicos 

del Santa Lucía, del Sagrado Corazón, del Madre Teresa 

o de la Escuela 10 Manuel Belgrano de Villa Vatteone, a 

punto de cumplir 100 años, y en cada colectivo de la 148, 

del que el Defe heredó colores y el  vuelo de Halcón. 

 

  

 

 

 

 

 

  Pablo Vignola – 20.01.2016 

http://www.diariopopular.com.ar/
http://www.diariopopular.com.ar/
http://www.diariopopular.com.ar/
http://www.diariopopular.com.ar/
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38 AÑOS ATRÁS… 

 HOY, 26 DE FEBRERO DE 2016 SE CUMPLEN 38 

AÑOS DE LA INAUGURACIÓN DEL ESTADIO 

"NORBERTO TITO TOMAGHELLO" DE DEFENSA Y 

JUSTICIA, POR ENTONCES BAUTIZADO ESTADIO 

LIBERTADOR GRAL. DON JOSE DE SAN MARTÍN  
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Durante el mes de julio de 1977, la comuna varelense 

cedió al club el permiso para trabajar en dos hectáreas 

linderas al matadero. El jefe comunal era el prefecto 

Adolfo Antonio Hamilton. El proceso marchaba sobre 

rieles y Norberto "Tito" Tomaghello, entonces presidente 

de Defensa, mostraba marcado optimismo para su 

concreción. El 17 de noviembre de ese mismo año, un 

grupo de varelenses organizó un asado, pensando en el 

intercambiando de ideas sobre el gran paso, que 

lentamente estaba dando la entidad de la avenida San 

Martín, otrora escenario de los grandes bailes del 40, 

donde el "Mono" José María Gatica era asiduo 

concurrente. El 26 de noviembre, la ansiada cancha va 

tomando la forma deseada; en la construcción del estadio 

cuyo presupuesto fue de $15.000.000.- no fueron 

afectadas las finanzas de la institución, todo se logró con 

la ayuda de industrias, comercios, contratos de publicidad, 

donaciones, remates y con el aval y respaldo personal de 

algunos miembros de la comisión directiva de ese año. 

Uno de los tantos colaboradores fue don  José Luis 

Navarrete, que era propietario de la Pinturería CATRIEL, 

ubicada en la calle Monteagudo 265, donó un equipo 

completo de camisetas blancas con vivos azules, que 

fueron usadas en el partido inauguración del estadio Gral. 

San Martín el 26 de febrero de 1978, donde se recibió  la 

visita de la Tercera División del Club Boca Juniors, una 

semana antes que comenzara el campeonato oficial. 

El 20 de diciembre la AFA le otorgó a Defensa la afiliación 

y Florencio Varela se ganó el derecho a tener un 

representante en la entidad madre del fútbol. Los "azules" 

son anotados en Primera "D" (ex aficionados) a partir de 
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1978. El 26 de febrero de 1978 se inauguró el estadio 

"Libertador General don José de San Martín" en un 

amistoso con la tercera de Boca, que dirigía Carlos 

Román. Ganaron los visitantes 2 a 0, con dos goles de 

Mario Husillos, el primero de penal. 

 DEFENSA Y JUSTICIA: Luque, Rogoz, Lucarini, "Tarzán" 

Bustos y Cortez, Echeverry, Giache y Candia; Barrientos, 

Briega y Bruno. DT Jorge García. 

Por Boca jugaron, entre otros, Márquez, Ricardo “Tigre” 

Gareca, “Cacho” Córdoba, Armando Husillos, Carlos 

Randazzo, Luis Alberto Sánchez Sotelo (padre de Juan 

Ignacio que hoy juega en el Halcón), José Luis Álvarez; y 

en el complemento ingresó un ex alumno del Instituto 

Santa Lucía de Varela, Walter José Diana, que por 

aquellos años jugaba en la entidad "xeneize". 

Una enorme cantidad de público estuvo presente en el 

perímetro del estadio aún sin tribunas. 

. 

 

 

  

      

 

 

:: Informe :: Marcos A. SITTNER 

(en twitter @marcossittner & 

@defensapasion) 

:: Fuente & Agradecimiento especial :: 

Aníbal GIRÓN 
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A 10 AÑOS DEL MILAGRO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pasaron 10 años…La Hinchada, socios Vitalicios y  

dirigentes del club Defensa y justicia, rinden homenaje al 

autor del gol del Milagro… Ezequiel Miralles. 

3 de junio de 2006. Fecha que jamás será olvidada, 

quedó en la Historia del Club Defensa y Justicia, como el 

día del HINCHA, por el aguante y el aliento a sus 

jugadores, hasta el último minuto, esperando…el 

Gooool…del  MILAGRO. 
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30 AÑOS SIN “TITO” 

ESTE 17 DE JUNIO SE CUMPLEN 30 AÑOS DEL 

FALLECIMIENTO DE NORBERTO “TITO” TOMAGHELLO, UNO 

DE LOS HOMBRES QUE SUPO PONER PASIÓN Y CORAZÓN POR 

EL CLUB SOCIAL Y DEPORTIVO DEFENSA Y JUSTICIA. TAL ES 

ASÍ QUE EL ESTADIO DEL HALCÓN DE VARELA LLEVA SU 

NOMBRE. AQUÍ EL RECUERDO DE ANIBAL GIRÓN  

  

 
En esta foto lo vemos como socio y jugador de 

Básquet del Club, durante la década del 50. 

Lo conocí en el año 1955 cuando yo trabajaba de cadete 

en una tienda de la calle Monteagudo, frente al Bazar 

Tomaghello. Algunos años después empecé diversas 

actividades independientes y en el año 1967 comencé a 

organizar eventos en el Club, que en esa época tenía su 

sede en Av. San Martín 347. Tito intercedió para que el 

Club me autorizara a realizar campeonatos de papi fútbol 
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para veteranos en la cancha de básquet y pista de baile 

durante un par de meses. Luego organicé en el mismo 

lugar, grandes reuniones danzantes, con las más 

destacadas orquestas de la época. Tito estuvo siempre 

dándome aliento aun cuando las recaudaciones no 

andaban bien, él quería que el Club tuviera mayor 

actividad, porque los socios en esos años, sólo usaban el 

billar, la cancha de bochas o jugaban a las cartas. 

Y en un día de abril del año 1977, en la cancha de Villa 

San Luis donde los veteranos jugábamos al fútbol,  Julio 

Lozano nos habló de un proyecto que tenía un grupo de 

amigos, que se reunían en el mástil de Av. San Martín, 

acerca de conseguir un club de Varela que tuviera 

personería jurídica y se pudiera afiliar para intervenir en 

los torneos de AFA. Yo me ofrecí para pedirle una reunión 

a Tito Tomaghello, que en ese momento era el Presidente 

del Club Defensa y Justicia, para plantearle la idea del 

proyecto. 

Fue así, que alrededor de unos 20 muchachos 

concurrimos  a esa reunión, se le presentó la idea y 

cuando Tito escuchó el proyecto nos dijo unas palabras 

que quedaron en la historia:- “El club es de Ustedes, 

empiecen cuando quieran”. 

 La gran mayoría nos hicimos socios y comenzó la loca y 

casi imposible meta de afiliar a Defensa en AFA. La 

comisión directiva, amigos y vecinos de todas partes, 

unidos todos por la misma pasión, comenzaron a trabajar 

para que esa ilusión se concretara. El presidente Tito 

Tomaghello puso un gran esfuerzo y amor por su 
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Institución para que pocos meses después, el 20 de 

diciembre de 1977, la AFA aceptara el pedido de afiliación 

del Club, al que muy pocos conocían fuera de Varela. 

El día 26 de febrero de 1978, una semana antes que 

comenzara el campeonato de la “D”, Tito 

Tomaghello  ante una multitud incalculable de gente 

inauguró el Estadio Libertador Gral. San Martín con un 

partido amistoso entre Defensa y la 3ª división de Boca 

Juniors. 

Tito Tomaghello presidió el Club con los Azules de Varela 

y siguió con el Halcón verde y amarillo. En sólo 8 años 

consiguió tres Ascensos. La hinchada llenaba todas las 

canchas, tanto de local como de visitante. Defensa pasó a 

ser un orgullo en los corazones de los varelenses. 

El día 17 de junio de 1986, una cruel enfermedad lo alejó 

físicamente de nosotros y se fue camino al Cielo. Días 

antes (el 1º de junio), luego de haber jugado con Atlanta 

en Villa Crespo, empatando 1 a 1,  Defensa consiguió el 

Ascenso al Nacional “B”, la segunda categoría del Fútbol 

Argentino.  El 15 de diciembre de 1990 el por entonces 

llamado Estadio Libertador Gral. San Martín, fue 

bautizado con otro nombre, el de  “Estadio Norberto Tito 

Tomaghello”, en su homenaje. 

…y desde algún lugar, seguramente junto a muchos otros, 

hoy está viendo a su querido Defensa jugar en Primera. 

 

 

Aníbal Girón – Publicado por Defensa Pasión – 17/06/2016 
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CARTA ABIERTA A FABIÁN BORDAGARAY 

                                                                

Memo no queremos que 

te vayas! Pensábamos 

que por lo menos un año 

más te ibas a quedar en 

Defensa, lo dijiste en un 

video reciente en el portal 

de Portfoliofv.  Allí donde 

narrás tus comienzos, 

cuando llegaste  con 16 

años a las Inferiores del 

Club, cómo viviste en la 

pensión,  expresando tu 

agradecimiento a los que 

te ayudaron para  poder llegar a  jugar en Primera, dando 

un mensaje  a todos los niños y  jóvenes que entrenan en 

Defensa, dejando el mensaje de que con mucho esfuerzo 

y sacrificio, se puede. 

Hoy leo en Varelapuntocom, una entrevista tuya con el 
portal unosantafe.com, donde mencionas que se te 
presenta una oportunidad desafiante para vos: Unión de 
Santa Fe estaría negociando tu pase por medio de tu 
representante para jugar allí esta temporada. -“Sería un 
buen desafío lo de Unión”- decís y también en esa nota 
manifiestas - “No tengo cláusula para salir de Defensa,  
pero mi representante tiene buena relación con las partes, 
Bragarnik es muy importante para el club y si hablan creo 
que se puede llegar a un buen arreglo”. 
Memo, me atrevo a escribirte esta carta porque te aprecio, 

yo fui uno de los que estuvimos  hace 12 años 

http://agenhoy.com.ar/
http://agenhoy.com.ar/
http://agenhoy.com.ar/
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colaborando con varias personas que están en el 

anonimato, para que pudieran tener con tus compañeros 

un buen cuerpo técnico para  entrenar y tener algunos 

pesitos para los viáticos. 

Llegaste a PRIMERA y a los pocos meses te transfirieron 

a San Lorenzo, fuiste a River y Argentinos y jugaste en 

algunos clubes de Europa, volviste a Argentina y al no 

tener club, te acercaste a Defensa para pedir un lugar 

para entrenar y esperar alguna contratación. El Técnico 

de Defensa te vio y no te dejó ir, fuiste figura en la 

temporada pasada y te transformaste en ÍDOLO de la 

hinchada. 

Humildemente te pido que hables con tu representante y 

evalúen juntos la posibilidad de jugar el año que te queda 

de contrato en Defensa, que te vio nacer, porque 

queremos tu participación en el equipo para seguir 

creciendo, así podrás devolver en parte lo mucho que el 

Club te dio. Si seguís jugando como lo venías haciendo, 

tu pase se cotizará mucho mejor.  

Dale una alegría a la hinchada que te seguirá alentando y 
reafirmarás tus condiciones y tus logros para ser un 
verdadero Ídolo… !  
Con el cariño de siempre, te deseo lo mejor.  

Aníbal Girón 
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ANTONIO DI COSTANZO 

Sr: Mario Lettieri 

S  /  D                            . 

              Con muchísima tristeza, 
me enteré por medio de su 
Periódico Varela al Día, leyendo su 
emotiva nota sobre el fallecimiento 
de Antonio “Tano” Di Costanzo, 
donde usted detalla muy bien como 
era él como hombre de bien. Si 
usted me permite querría agregarle 
algo más a las muchas virtudes que 
tenía  y que muchos  jóvenes no las 
conocen. En la página Nº 33 del 
libro sobre Defensa y Justicia  “Por 
una pasión”, lo destaco, Antonio Di Costanzo fue un 
apasionado por el fútbol.  En el año 1977 cuando se 
comienzan a formar los planteles del club Defensa, 
Antonio tenía un equipo de fútbol denominado “La 
Academia”; se puso a disposición de ese proyecto que 
nadie podía imaginar hasta dónde podía llegar, aportando 
gran cantidad de jugadores para las divisiones inferiores, 
poniéndose a trabajar con el Negro Salinas ( que también 
está en el Cielo);  el Tano se encargaba de traer el pan de 
su panadería todos los días, además recorría las 
carnicerías del barrio y le daban milanesas, carne para 
puchero, churrascos, etc., todo esto para darle de  comer 
a los chicos más necesitados. Salía a pedir pelotas de 
fútbol para entrenar,  todo a pulmón, con la pasión que lo 
caracterizaba, entrenaban en una cancha que armaron en 
un  terreno baldío, donde hoy hay una plaza, en la calle 
Juan Brown frente a la escuela Nº 20 del barrio La 
Esmeralda. 
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Además colaboró con el Club Defensa y Justicia como 
ayudante de campo del Técnico  Beto Ávalos en la quinta 
división que salió campeona en el año 1980. 
Y siguió colaborando con Fernando Parenti, cuando se 
hizo cargo como Técnico en la primera división del club 
Defensa. 
Podría contar muchas cosas del “Tano”, pero Usted lo ha 
descripto muy bien, en la edición del viernes con palabras 
muy sentidas, cómo era ese hombre, su amigo, cómo lo 
fue con muchos de nosotros, el que puso su granito de 
arena como tantos otros, para que hoy el Club Defensa y 
Justicia esté jugando en la Primera División de la AFA.                                                      
También Antonio (Tano) Di Costanzo fue parte de esta 
Historia. 
Lo saludo con un gran afecto y agradecimiento. 

 

Aníbal Girón 

                                           24/06/2016 
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HACE SÓLO 40 AÑOS… 

Se comenzaba con la construcción del Estadio del Club 

Defensa y Justicia 

 

Dos fechas importantes para el Club Defensa y Justicia,  39 
años desde que se inauguró el Estadio y 39 años del primer 
partido en AFA. 26 de febrero de 1978 y 4 de marzo del mismo 
año. 
       
Hace sólo 40 años que comenzó la construcción del Estadio 
del Club Defensa y Justicia en el barrio “El Matadero”, en un 
terreno baldío Municipal; y fue a través de la gestión del Padre 
Juan Santolín  ante el Comisionado Municipal, que se 
consiguió el espacio a préstamo para construir la cancha.  

 
 

 

  
 
 
El 20 de diciembre de 1977 la AFA aprobó por unanimidad la 
afiliación del Club para el torneo en la categoría, que 
comenzaba el 4 de marzo de 1978. 
Y fue entonces que se empezó a trabajar a todo ritmo, en poco 
tiempo y con muchas ganas,  en pleno verano, un tórrido 
verano el de aquel año. La Sub Comisión de Obras integrada 
entre otros por Omar Regazzoni, comenzó la construcción de 
los vestuarios con paredes de ladrillos, pero la Municipalidad  
no lo permitió y hubo que demolerlos y empezar de nuevo, ya 
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que el campo estaba en comodato y la Ordenanza sólo 
permitía la construcción con material pre moldeado y 
desarmable. 
  
Se construyeron vestuarios para locales, visitantes y árbitro, la 
sala de transmisión y los baños. También se armó una cabina 
para la prensa, en donde los periodistas traían un alargue del 
cable telefónico desde el corralón municipal para hacer las 
transmisiones y lo compartían entre ellos. 
 
El alambrado olímpico por gestión de Oscar Olmos, lo donó la 
firma Coca Cola a cambio de la concesión de venta y carteles 
en la cancha. 
 
Los arcos los colocó Alberto Giaccone, después de haberlos 
llevado con otros colaboradores, por más de 3 cuadras al 
hombro, ya que en esos días había llovido y el camión se 
encajaba en la calle que era de tierra. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
El campo de juego fue arado y alisado  con las máquinas que 
traía Martín Giallonardo, de la quinta que tenía con sus 
hermanos en La Capilla, quienes trabajaban de noche la tierra, 
que era tan dura, que muchas veces los discos se rompían. 
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Podemos recordar el nombre de algunos de los que 
colaboraron espontánea y desinteresadamente en aquél 
apasionante desafío: Rubén Rossi, el Gitano  Ivanovich, José 
Lemme, Tito Tomaghello, Perico Consilvio, Orlando Ballerini, 
Néstor Marconi, Jorge Fava, Roberto y Delfino Giop, Raúl 
(Salinas) Di Bella, Emilio (Cacho) Rossetti, el Dr. Alfredo 
Scrocchi. 
También Enrique Negro, José y Carlos Rimoldi, Edgardo Pecci, 
Alfonso Taboada, Eduardo González, Rubén Calegari, Héctor 
De La Fuente, el Dr. Roberto Lozano, Ávalos, Beliz Díaz, 
Alcides Santisteban, Oscar Álvarez, Félix Martinelli, Américo 
Sanollo, Luis Briega, Alberto Giaccone, Carlos Belén, José 
Mainella, Juan Carlos Ghío, Luis E. Callegari, los Dres. Luis 
Genoud, Roberto Moreno y Sergio Bengochea. 
 
Cubriendo la parte periodística estaban los medios, el Diario El 
Sol de Quilmes, El Varelense y Mi Ciudad, los 
periodistas Romeo (Negro) Rosselli,  Luis Alberto García, 
Rubén Arias  y  Héctor (Tito) Rodríguez, y los 
fotógrafos  “Fogonazo” Villegas y Jorge Ielpo. Todos ellos 
poniendo toda la pasión en lo que hacían. 
  
Y fue así que gracias al esfuerzo, empeño y entusiasmo de 
todos ellos y muchos otros, el Estadio se terminó en tiempo y 
forma, inaugurándose el 26 de febrero de 1978, con un partido 
amistoso entre el plantel de Defensa y la 3ª división del Club 
Boca Juniors. 
              
El 4 de marzo de 1978 comenzó el torneo en la Categoría 
“D”  de AFA  y hoy nuestro querido club Defensa y Justicia, 
está jugando en  Primera División!!!  

 

 

 

 

 

Aníbal Girón - Socio vitalicio Nº 479 

Publicado por Roberto Tobares de varelaenred. 
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7 Presidentes en 39 años de Historia 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cientos de técnicos pasaron por Defensa y Justicia, miles 
de jugadores, cientos de miles de hinchas, socios y 
simpatizantes, y sólo siete Presidentes que con gran 
capacidad y pasión estuvieron al frente de la Institución en 
las distintas etapas de su historia. 

El primer Presidente del club Defensa y Justicia, que inició 
el Fútbol en AFA, fue Norberto (Tito) Tomaghello. Lo 
siguieron Néstor Marconi, Eduardo Pérez, Miguel Ángel 
Bartel, Juan Domingo Romano, el Dr. Luis Esteban 
Genoud y hasta la fecha José Lemme, quien asumió hace 
más de dos décadas, logrando durante su gestión el 
último ascenso al Nacional “B” y en el 2014 el ascenso a 
Primera División. 
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En los primeros años los ascensos llegaron rápidamente 
hasta el Nacional “B” en el año 1986. Con aciertos y 
desaciertos se avanzaba año tras año, pero en 1993 vivió 
la angustia del descenso que nuevamente lo llevó a la “B”. 
Aun así, no se perdió la esperanza ni el entusiasmo por 
volver a crecer y el nuevo ascenso se logró a los 4 años 
siguientes. 

El equipo se mantuvo en la categoría del Nacional “B” 
hasta el año 2014. Durante esos años se atravesaron 
muchos desafíos, en especial en el 2006 cuando tuvo que 
jugar la promoción y se salvó por milagro. Al año 
siguiente, Defensa hizo un significativo cambio en 
técnicos y jugadores y obtuvo el primer puesto en el 
Torneo Clausura, pero perdió la clasificación con Olimpo 
por diferencia de gol. 

Y así fue que el premio al esfuerzo, trabajo, estrategia, 
pasión y entrega del alma y corazón se logró un 14 de 
mayo de 2014, 4 partidos antes de finalizar el 
campeonato. Mi reconocimiento a todos los Presidentes y 
sus comisiones directivas por las gestiones realizadas 
durante sus mandatos, acompañados por los cuerpos 
técnicos y por todos los hinchas defensistas de su 
historia. 
Gracias, por lo hecho y por lo que seguirán haciendo por 
nuestro querido Club Defensa y Justicia de Florencio 
Varela. 

 
 
 

 

 

 

11 Marzo 2017   

Publicado por DEPORTESUR 
 

http://deportesurweb.com.ar/7-presidentes-en-39-anos-de-historia/
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DEFENSA INTERNACIONAL 
La noche de los sueños 
  

 

 

 

 

 

 

 

Miraba cada paso y la dirección de los mismos. Autos 
embanderados, escudos etiquetados en las ventanillas, 
remeras verdes y amarillas en comunión, una corriente 
jubilosa a metros de un estadio que abrazaba el 
acontecimiento más importante en la historia deportiva de 
Defensa y Justicia.  La Copa Sudamericana le daba la 
bienvenida a la Institución varelense en el estadio de 
Lanús el miércoles 5 de abril de 2017 ante el San Pablo 
de Brasil. David y Goliat en la trayectoria futbolística; 
cuando el conjunto brasileño se elevaba en lo más alto del 
mundo venciendo al poderoso Milán o la Juventus con 
aquel plantel conducido por el inolvidable Telé Santana, 
por aquellos días Defensa caminando por el barro del 
esfuerzo, humildad y sacrificio soñaba en la segunda 
categoría del fútbol argentino.  El tiempo florece, los 
sueños se desprendieron de los cielos para besar este 
presente inigualable; ilusiones en los tablones, el andar de 
tierra, la gloria silenciosa de los grandes momentos, del 
crecimiento escalonado superando cada obstáculo sin 
quejas, sin resentimientos; en lo alto la herramienta de 
una identidad sostenida en el tiempo. Una mística que fue 
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creciendo temporada tras temporada; un club sencillo y 
prolijo en lo financiero, supo caer en los resultados y supo 
también, por suerte para todos, levantarse. 
Desde sus comienzos pisó fuerte, en una línea de tiempo 
efímera ascendió desde la “D” al Nacional “B”, conoció 
todas las categorías, todas las canchas, goles y 
resultados, únicos testigos: sus fieles seguidores y el 
verde césped; el rayo y el empujón al descenso para 
emerger como el Ave Fénix al Nacional en aquel 97‟ ante 
Tristán Suárez, con el gol de tiro libro de Jorge Galleguillo 
desde casi mitad de cancha, para sellar el 2 a 1 y ser los 
primeros en inaugurar una vuelta olímpica en el 
Centenario de Quilmes a meses de su inauguración, para 
emoción de toda la hinchada y todo el pueblo de Varela… 
Defensa y Justicia se convirtió en el equipo que más años 
jugó en el Nacional “B” desde su inauguración y defendió 
ese lugar con garra y corazón. Con los pies en la cornisa 
supo aguantar la tempestad con ímpetu, fútbol, mística y 
gloria… Tropiezos, goles agónicos, un caudal de 
momentos en arena movediza que desemboca y se 
sintetiza en el 3 de junio de 2006 con el gol eterno de 
Ezequiel Miralles, ante Morón para dejar aquel instante 
guardado en la eternidad y sentenciarse desde aquella 
disfonía el día del hincha: no hubo equipo en el mundo 
que perdiendo 3 a 1 a los 46‟ minutos del segundo tiempo 
empate un partido épico para cuidar la categoría como 
nunca antes se había hecho...Ciertamente…¡Nunca!! 
Esto es Defensa que esperó agazapado, en su sencillez e 
identidad para comenzar la temporada 2013/2014 con 
Diego Cocca como entrenador y avasallar con buen 
fútbol, con equilibrio y contundencia el viaje a la máxima 
categoría, con jugadores eternos, formados en la 
institución, la gloria con sangre verde y amarilla: Juan 
Martín Lucero, Nelson Acevedo y Brian Fernández son el 
resumen de un equipo de guerreros que llevó a la 
institución varelense a la gloria máxima. Defensa y 
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Justicia el 14 de mayo del 2014, venció 1 a 0 a San Martín 
de San Juan de visitante con gol de Brian Fernández y así 
abrazó la primera división en su corta, azarosa, peleada y 
gloriosa, al fin, vida…El premio al esfuerzo!! 
Defensa no abandonó su seriedad en las finanzas como 
en el juego, con humildad en su plantel pero con la ilusión, 
talento, sacrificio y buen juego cuidó la categoría; siguió 
caminando, aprendiendo y disfrutando las mieles de la 
primera división para esperar la oportunidad y ante la 
primera posibilidad volar y zambullirse a nuevos 
objetivos… Ariel Holan, ayudante de campo de Matías 
Almeyda en River y Banfield; con un historial en el 
hockey, su primer desafío como conductor de un equipo; 
un nuevo acierto dirigencial del Halcón; técnico serio, 
detallista, influyente positivo en el plantel, motivador y con 
una idea de juego clara. Así caminó en el Torneo 
Defensa, respetado por rivales y florecido por los elogios 
del medio. Cosechó los puntos necesarios con un plantel 
equilibrado y ese lugar final de la tabla abriría las puertas 
de los sueños… Defensa y Justicia sería parte por 
primera vez en su historia de una Copa Internacional, en 
el diseño del Torneo entre tantos clubes importantes del 
Continente aparecía el nombre de la Institución 
Varelense, lágrimas seguro en los rostros emocionados 
de todas las personas verdes y amarillas… 
… Miro mis pasos, me guían como aquellos años finales 
de los „80 con dirección a aquella cancha de tablones, 
para ver a Carlos Almada o Ricardo Villa; dejo que mis 
pies me guíen, que mis pasos se aceleren como mi 
corazón; escucho la gente, en las veredas muchas 
camisetas de todos los años y de todos los tiempos de 
Defensa; a metros de la cancha el sonido es cada vez 
más fuerte, el aliento me lleva, mis pasos se frenan 
nerviosos, fijo mi vista a cada escalón para no tropezar 
ante tanta emoción; últimos escalones y emerge un bonito 
estadio, los tablones hace años que fueron historia y 
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estaba a punto de ser testigo de esta hermosa historia 
que se adueñó por siempre de la vida de este hermoso 
club y esta persona. En lágrimas veo la salida de los 
equipos, el verde cada vez más verde y el amarillo 
hermoso; el otro equipo de remera blanca y con una 
trayectoria inmensa como el San Pablo; parados en línea, 
saludo protocolar de fair play, la pelota en el centro, el 
silbato que hizo eco en mi corazón y el comienzo de un 
partido perpetuo, en la noche más importante futbolística 
de Defensa, la noche de los sueños… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Leonardo Abrahan 

07/04/2017 

www.miciudadenlinea.com.ar 

http://www.miciudaden/
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EX JUGADORES HOMENAJEADOS 

El lunes 10 de abril del presente año, en el entretiempo del 
partido que jugó Defensa en su cancha con el equipo de 
Olimpo, se reunieron los ex jugadores y técnicos que 
pertenecieron al Club desde sus comienzos y siguen 
manteniendo un fuerte vínculo con la Institución. 
El Club Defensa y Justicia  reconociendo sus trayectorias, les 
brindó un sencillo homenaje al cumplirse 39 años desde el 
comienzo del fútbol en AFA, fueron invitados, pese a la lluvia, a 
saludar al público que estaba presente en la cancha  siendo 
recibidos con un gran aplauso, al mismo tiempo como fondo se 
escuchaba el primer gol de la historia convertido por Mecha 
Cardoso el 4 de marzo de 1978 y en los parlantes es oía a 
Mario Pepe, nombrando a todos los Históricos que estaban en 
el Estadio. 
Luego se 
trasladaron 
a un salón 
donde se 
les ofreció  
un refrigerio 
y un video a 
cada uno,  
también  se 
sortearon  
camisetas 
entre ellos. 
Los históricos agradecieron y se comprometieron a participar 
de los festejos del aniversario 40 que se cumplirá en 2018. 
La emoción presente en los recuerdos de tantos momentos 
vividos  y tantas hazañas cumplidas. El festejo tuvo un marco 
lluvioso, pero un calor entrañable en el corazón de todos los 
hinchas del Defe. 

 

 

 

Publicado en VARELA PUNTO COM 

Martes 25 de abril de 2017 

http://varelapuntocom.blogspot.com.ar/
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ALGO ACERCA DE LA HISTORIA DEL “DEFE” 

 

El pasado martes 18 de abril 

se cumplieron 11 años de la 

adquisición del Complejo 

Deportivo del club Defensa y 

Justicia, ubicado en la Ruta 

Nº 36 y Av. Bosques del 

partido de Florencio Varela. 

Los dirigentes del club 

Defensa y Justicia tenían 

gran interés en comprar esa 

propiedad por muchas 

razones: 

 1º) Porque conocían el lugar, ya que sus jugadores 
entrenaban siempre y se concentraban allí. 
2º) El Club había vendido la sede de la Av. San Martín 
con la idea previa de adquirir este inmueble. 
3º) Consideraban que esa inversión sería una gran 
oportunidad para el crecimiento de la Institución. 
 
A principios del 2006, el presidente José Lemme, me 
invitó para que asistiera en calidad de martillero, a una 
reunión con el propietario del Complejo de Bosques, con 
el fin de llegar a un entendimiento en la compra  de dicho 
predio. Después de distintas propuestas en valores y 
forma de pago, afortunadamente se llegó a un acuerdo y 
se cerró la operación, que a mi entender era beneficiosa 
para el Club, puesto que con esta adquisición se 
aumentaba considerablemente su patrimonio, lo cual era 
prestigioso. 

https://3.bp.blogspot.com/--BsmLkY0FrM/WP6mD-k4y5I/AAAAAAAAT3g/miFepJBb6Es9w-5fzGA2LoXaIKwbTFuaACLcB/s1600/club.jpg
https://3.bp.blogspot.com/--BsmLkY0FrM/WP6mD-k4y5I/AAAAAAAAT3g/miFepJBb6Es9w-5fzGA2LoXaIKwbTFuaACLcB/s1600/club.jpg
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El 18 de abril de 2006 a las 17 hs. se firmó la escritura 
traslativa de dominio del Complejo Deportivo de Bosques 
a nombre del Club Social y Deportivo Defensa y Justicia. 
Junto a algunos directivos del Club, fui testigo de ese 
momento tan relevante que quedará por siempre en la 
historia de esta Institución y plasmé ese acto con la foto 
que aquí les comparto (en la página anterior). 
A partir de entonces, el Club poco a poco fue mejorando y 
adaptando el predio para el óptimo desarrollo profesional 
de la actividad deportiva, siendo ahora considerado como 
uno de los mejores del país por su ubicación, la calidad de 
sus instalaciones y la capacidad de alojamiento y 
entrenamiento de muy, muy alto rendimiento. 
Un verdadero orgullo para todos los varelenses… !!! 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

FOTO MARCELO RUGGIERO 

 

 

Relatado por Aníbal Girón 

Publicado por Luis Alberto García 

 

https://www.blogger.com/profile/12230884044108414524


 

85 

CLAUDIO BLANCO ESCRIBE… 
 

Con los triunfos en Brasil y en Quilmes Defensa 

confirmó su liderazgo futbolístico en la región. 
 
 No hay dudas. Defensa y Justicia, ese mismo equipo que 
tímidamente aprovechó la última tanda de afiliación 
directa a la AFA en el convulsionado año 1978 y debutó 
en la más pinina de las categorías, es hoy el líder regional 
a nivel futbolístico y deportivo. El “Halcón” transita su 
mejor momento en la Primera División, con reiterados 
triunfos que coronó ante Quilmes con sendas victorias por 
2 a 0 y una superioridad notoria. Pero su clásico 
adversario no era su mayor aspiración, como sí lo era 
otrora… ¡venía de eliminar a Sao Paulo en el mismísimo 
Morumbí! Y no fue de casualidad, sino con un programa 
de trabajo perfectamente volcado en el campo de juego 
brasilero, aún con las imperfecciones propias del juego. 
Defensa pisa hoy cualquier cancha ante cualquier rival y 
se impone desde el vamos. El equipo, con cada una de 
sus individualidades, está en un momento sublime desde 
lo psicológico y desde lo futbolístico, aún a sabiendas de 
que el DT se irá tras la finalización del torneo para 
sumarse al cuerpo técnico de la Selección Nacional, a la 
derecha de Sampaoli.  Es por ello que las fechas que 
restan habrá que aprovecharlas y disfrutarlas, para 
escalar en la tabla actual de puntos y tratar de ganar un 
lugar en la Copa Sudamericana del año próximo y para 
sumar promedio pensando en la sangría de equipos que 
continuará por unas cuantas temporadas más hasta lograr 
un torneo de 20 equipos o cualquier otro injerto derivado 
de una  Super Liga  incierta y sospechada de ser 
manejada por los poderosos. 
Defensa y Justicia hoy despierta el interés de los foráneos 
y hace lagrimear a los seguidores de siempre. Ya no es el 
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equipito del barrio alejado del centro varelense, al cual 
para ir a verlo a un desolado estadio de ascenso había 
que desandar polvorientas calles de tierra y de dudoso 
adoquinado. Hoy es una institución de Primera con todas 
las letras, aún con la parte social en deuda pero con 
proyectos claros de un polideportivo en Bosques a 
mediano y largo plazo. Sépanlo los más jóvenes y 
caigamos aquellos que lo seguimos desde decenas de 
años: hoy Defensa lidera la región, por encima de 
Quilmes, al cual empujó al abismo con 4 goles y 2 triunfos 
en 6 días,  y muy cortado de los otros colores que ayer 
eran adversarios comunes del ascenso profundo: 
Berazategui, Argentino de Quilmes, Claypole, San Martín 
de Burzaco y Brown de Adrogué (de todos, el “tricolor” es 
quien milita hoy en la B Nacional, aunque conserva su 
estadio con el chalet dentro como antaño y sin incremento 
de su masa de público). Defensa pisa hoy cualquier 
cancha ante cualquier rival y se impone desde el vamos. 
El equipo, con cada una de sus individualidades, está en 
un momento espectacular…pero 

¿Defensa llegó a su techo? No, y eso es lo más 
interesante. Nunca se sabe cuándo será ese momento y 
es preferible no imaginarlo, más aún cuando el presente 
le es bendición y  el trabajo desde lo institucional y 
dirigencial es acertado, aún en constante aprendizaje 
y sin una buena “palanca” en AFA en la actualidad, lugar 
dónde se deberá cinturear políticamente de cara a los 
tiempos que se avecinan. Mientras tanto, el cielo es 
protagonista de este ascenso del  “Halcón”  que, por 
fortuna, no se detiene. 

 
 
 

23 de mayo 2017 (Radio GBA / Claudio Blanco) 
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A 20 AÑOS DEL ASCENSO A LA B NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

Hoy se cumplen 20 años del ascenso a la B Nacional 
obtenido por Defensa y Justicia al consagrarse campeón 
de la temporada 1996/97, tras vencer por 2 a 1 a Tristán 
Suárez en la segunda final. La definición ante Tristán 
Suárez tuvo la particularidad de que las 2 finales se 
jugaron en el mismo estadio, la cancha del QAC. La 
primera final había sido muy pareja y había finalizado en 
empate en 1 gol (Sergio Recchiutti). La segunda final ya 
iba en el mismo sentido, empatada en 1 gol (Kalujerovich 
de penal para Defensa), cuando a poco del final, Defensa 
dispuso con un tiro libre a su favor desde el vértice 
derecho del área. Tomó la pelota Jorge Galleguillo quien, 
en vez de tirar el centro, remató al arco… con la fortuna 
de que la pelota se le coló por encima del arquero 
tambero decretando el 2 a 1 a favor de Defensa. Quedaría 
aguantar y consagrarse campeón, volver al Nacional B 
luego de 4 temporadas.  
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Previo a ello, Defensa había terminado la primera rueda 
en la tercera posición, con 29 unidades, 5 menos que 
Tristán Suárez. 

El Torneo Clausura comenzó negativamente, con una 
derrota ante San Telmo. Luego Defensa sería una 
aplanadora, alcanzaría 15 partidos sin derrotas (9 de ellos 
fueron victorias) para salir campeón una fecha antes del 
epílogo, en el estadio de Chacarita Jrs, donde empataría 
2 a 2 ante Colegiales. El plantel estuvo comandado por 
Fernando Donaires y formaron parte del mismo: Cristian 
Bernadas, Fermín González y Aníbal San Martín, Emilio 
Kalujerovich, Ángel Vallejos, Carlos Karabin, Sandro 
Ventoso, Néstor Benítez, Matías Carabajal, Leandro 
Muratore, Arnaldo Maidana, Angel Carini, Sebastián Díaz, 
Leonel Casiano, Matías Raposo, Jorge Galleguillo, Martín 
Sandoval, Ricardo Silva, Nestor Agotegaray, Pedro 
Salaberry, Santiago Fiorini, Hugo López Da Silva, Sergio 
Recchiutti, Daniel Segura, Julio Albino, Walter Carreras, 
Ángel Candia y César Martínez. 

  

  

 

 

 

 

Publicado el día 28 de junio de 2017 

Dto. De Prensa de D y J 
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LA FORMULA PARA HACER HISTORIA EN EL 

MORUMBI 
 

Jugadores relegados, dados a préstamo y 

segundas oportunidades, más un técnico con 

ganas de revancha. 
  
Cuenta la historia que a inicios de los „80, poco después 
del debut en el fútbol argentino en 1978, Defensa y 
Justicia vio frustrado su viaje a Uruguay para enfrentar a 
Plaza Colonia por el mal tiempo. Recién pudo cruzar la 
frontera de Argentina en 2014 para celebrar el ascenso a 
Primera en México en un cuadrangular amistoso realizado 
en Tijuana. Por los puntos, el debut fue en el Morumbí. Y 
bien a lo grande.  El Halcón de Varela sacó de la primera 
fase de la Copa Sudamericana al gigante Sao Paulo con 
el 1-1, tras el empate sin goles en la ida, gracias a un 
equipo armado por hombres, incluso juveniles, con ganas 
de revancha. Ariel Holan, hoy en Independiente, arrancó 
la actual temporada como entrenador del Halcón. 
Formado en el hockey y con años como ayudante de 
campo en el fútbol, Defensa le dio la oportunidad de estar 
al frente de un equipo en 2015. Su currículum respondía a 
lo buscado por la dirigencia: joven, perfil bajo y un estilo 
de juego ofensivo. El arribo del empresario Cristian 
Bragarnik al club en 2010 inyectó apoyo económico bajo 
la premisa de no traicionar un estilo. Lo lograron con 
Jorge Almirón y Diego Cocca en la B Nacional y tras los 
infortunados pasos de Darío Franco y Turu Flores, Holan 
recuperó la identidad. Construyó un plantel con jóvenes 
sin lugar en los grandes de Argentina y otros de 
experiencia en búsqueda de una segunda oportunidad. 
 El histórico ayudante de Jorge Sampaoli, de pobre 
arranque como DT en Universidad de Chile, no lo dudó y 
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desde su llegada convenció al plantel de sacrificarse por 
su idea. Todos defienden, todos atacan. 
  
Jonás Gutiérrez es la cara más famosa del plantel. Sin 
lugar en Newcastle, el ex-Vélez y Selección argentina 
necesitaba jugar en su país. 
  
Alejandro Kohan, preparador físico de Holan, realizó el 
contacto para llevarlo a Defensa con la temporada ya 
comenzada. Lo económico se corrió a un lado, el Galgo 
necesitaba minutos y en Florencio Varela se 
encomendaron a su figura. Es la experiencia, el 
termómetro justo para manejar los tiempos de sus 
compañeros, el primer ejemplo para cubrir cualquier 
espacio en la cancha. 
  
No fue fácil la salida de Gabriel Arias de su Neuquén para 
hacer carrera en el arco de Olimpo de Bahía Blanca 
desde 2006. Incluso tuvo que trabajar de diariero para 
tener un ingreso.  En 2012 se lo llevó Defensa y Justicia 
bajo la idea de sumar un guardameta a su plantel y pasó 
un largo tiempo bajo la sombra de Fernando Pellegrino, 
titular en el ascenso a la A y en la primera campaña del 
Halcón en la máxima categoría. Alternó muy buenas con 
algunos errores graves que lo sacaron del equipo en 
2016. 
 
Pablo Santillo y Agustín Rossi tomaron el puesto sólo por 
un puñado de encuentros. Amagó varias veces con su 
salida, finalmente pesó mucho más la capitanía y la 
ascendencia sobre sus compañeros. El zapatazo 
tempranero de Thiago Mendes le cortó un registro de 414 
minutos sin recibir goles, cuatro partidos completos. No lo 
desanimó y transmitió seguridad bajo los tres palos ante 
Sao Paulo. 
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El gol histórico en el Morumbí le llegó a Gonzalo 
Castellani. Relegado en Boca, Defensa lo pidió para 
reemplazar a un Pablo Becker que se rompió en la quinta 
fecha ante Colón. Sus flojas actuaciones le valieron la 
crítica de buena parte de los aficionados y hasta el banco 
de suplentes. 
Su lugar lo llegaron a ocupar Tomás Pochettino, pibe 
prestado de Boca y un Hernán Fredes ya lejos de los 
silbidos en Independiente. Beccacece siempre confió en 
Castellani, que devolvió con creces tanto crédito a su 
favor.  
  
Alexander Barboza es la voz de mando en la última línea. 
Tiene 22 años. No fue tenido en cuenta por Marcelo 
Gallardo en River y encontró, según el propio marcador 
central, su lugar en el mundo. 
  
Sin decirlo, Agustín Bouzat parece demostrarlo también 
en la cancha.  El delantero llegó de Boca y en 2016 fue el 
de más partidos disputados en el Halcón (31). Arrancó de 
extremo, probó de interior, Beccacece lo utiliza por 
momentos de carrilero y ante Sao Paulo la rompió de 
punta, a pura velocidad y gambeta. 
  
San Lorenzo también aportó lo suyo al prestar a Tomás 
Cardona, pieza de recambio y siempre efectiva en la zaga 
varelense. Independiente largó a Leonel Miranda a su 
llegada de la MLS, Defensa lo tomó y Beccacece 
reconvirtió  al enganche en un laborioso volante central;  
el delantero Andrés Ríos arrancó como promesa de River 
en 2007 y pasó dos años sin marcar un gol, racha que 
quebró en el 1-0 frente a Independiente por Copa 
Argentina en 2016. 
  
Para la segunda fase de la Sudamericana, del 27 de junio 
al 3 de agosto, Defensa y Justicia sufrirá la finalización de 
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varios vínculos a préstamo, mientras que otros tantos 
recibirán ofertas previsibles tras dar el golpe en la mesa 
ante Sao Paulo. 
  
Incluso Beccacece está a un paso de dejar la dirección 
técnica para volver al lado de Sampaoli, esta vez en la 
Selección argentina. 
  
Será el momento para el club de volver a armar un 
rompecabezas, una situación en la que demuestra tener 
experiencia para encontrar las piezas necesarias. 
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93 

HASTA SIEMPRE BECCACECE! 
 
 
Finalmente, un  día 

se despidió.  
Con aplausos y 

gritos de los cuatro 
costados del 

Norberto 
Tomaghello, 

Sebastián 
Beccacece dejó de 

ser el entrenador 
de Defensa y Justicia para convertirse en una persona 

amada en Florencio Varela. 
 

Con 41 puntos en el torneo local y la gran eliminación a 
Sao Paulo de la Copa Sudamericana en el bolsillo, 
Beccacece se ganó a la hinchada, no solamente por los 
grandes resultados, sino por la efervescencia con la cual 
vivió todos los encuentros.  En su última conferencia de 
prensa como entrenador de Defensa y Justicia, 
Beccacece esbozó:- “es un final soñado que perdurará en 
mi corazón”. Tras la salida de Ariel Holan, Sebastián 
asumió la dirección técnica del equipo de Florencio Varela 
un día 16 del mes de noviembre del año 2016. 
Cuatro fechas aún por jugar para que finalice la primera 
parte del torneo de 30ª fecha, los “Halcones” sacaron 9 
puntos de 12 posibles. Esas nueve unidades se deben a 
tres victorias –dos de visitantes ante Atlético de Rafaela y 
Estudiantes de La Plata y uno ante Arsenal de Sarandí 
(en su condición de equipo que juega como local). En el 
comienzo de la segunda parte del torneo, Defensa logró 
un importante triunfo ante Newell´s, pero el fin de semana 
siguiente perdió frente al conjunto deportivo de 
Huracán...Bueno…Qué ocurrió luego? Más tarde, con la 

http://agenhoy.com.ar/wp-content/uploads/2017/07/886785_default_crop.jpeg
http://agenhoy.com.ar/wp-content/uploads/2017/07/886785_default_crop.jpeg
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Néstor Lamagni 

fecha FIFA en el medio, el equipo de Independiente 
decidió mover su compromiso con el equipo de Florencio 
Varela, ya que el equipo de Avellaneda perdió a su 
arquero –Martín Campaña- por ser convocado a la 
Selección de Uruguay.  Después de la suspensión del 
cotejo, Defensa jugó contra Boca en la Bombonera y 
perdió por uno a cero, en lo que fue uno de los mejores 
partidos del equipo de Florencio Varela. Cosas del 
fútbol… 
Tras el partido de Boca, durante esa semana, el equipo 
de Florencio Varela enfrentó al poderoso Sao Paulo, en 
su primer cotejo internacional, en el estadio de Lanús y 
terminó siendo un empate, al igual que lo que había 
ocurrido en Brasil.  En el torneo local siguió pisando 
fuerte. Con muchas virtudes, ya que obtuvo un invicto de 
siete partidos (desde la fecha 20 hasta la 27) en donde 
obtuvo seis victorias y un solo empate. En la 27, Defensa 
cayó con Sarmiento de Junín con gol de Brian Fernández. 
Después, el equipo de Florencio Varela jugó con 
Independiente, el tan ansiado partido que se postergó en 
la fecha 18, y fue derrota para los de Varela. Dos a uno 
fue el resultado favorable para el equipo de Holán, el que 
años antes había sido DT.  Finalmente, Defensa cerró con 
victoria los últimos tres encuentros, bajo la dirección 
técnica de Beccacece. Tres a dos ante Temperley. Uno a 
cero frente a Gimnasia de La Plata y uno a cero ante 
Chapecoense. 
Sin dudas que Sebastián Beccacece y todo su equipo 
será recordado de por vida, ya que dejaron a Defensa y 

Justicia en los más alto del fútbol, tanto  nacional como 
internacional. 
 

 

 

http://agenhoy.com.ar/hasta-siempre-beccacece/
http://agenhoy.com.ar/hasta-siempre-beccacece/
http://agenhoy.com.ar/hasta-siempre-beccacece/
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Dr. HUGO TOMAGHELLO 

 

Hace un año 

aproximada-

mente, en la 

ausencia del 

Presidente del 

Club Defensa y 

Justicia, el 

vicepresidente 

1º Dr. Hugo 

Tomaghello, presentó ante la prensa al nuevo técnico 

para la temporada pasada. 

Le envié esta foto tomada en ese momento tan especial 

para el Club, con una leyenda que decía algo así: “Hugo 

les deseo lo mejor, guardá esta foto, que puede quedar en 

la Historia”. 

Creo que mis deseos  se cumplieron,  Sebastián 

Beccacece,  este Señor Técnico quedó en la Historia del 

Club Defensa y Justicia. 
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EL TRIUNFO DE TODOS… 

Mi primer recuerdo referido a Defensa y Justicia es de mi 

niñez, un día en que, como tantos años, andaba yo 

deambulando por nuestra ciudad y me metí en la antigua 

sede de Av. San Martín 347, y lo que más me asombró  

de aquel desvencijado edificio de pisos de madera, fue su 

aire señorial. Su billar, su ambiente, sus viejas luces, le 

daba cierto aspecto distinguido, que parecía sobrevivir a 

lo que simplemente podía verse. El segundo contacto lo 

tuve de boca de uno de los pioneros del club, Chichín 

Pagani,  querido amigo de mi padre, que frecuentaba mi 

casa y me contaba anécdotas  del querido Defensa, que 

él ayudó a crear. 

Ya más grande supe que mi papá había sido el impulsor 

del baby fútbol en Defensa. Con un grupo de pibes como 

Quinteros, Oyhenard, Tipol, Tellechea, el mendocino 

Basey y otros, descubrí que nada menos  que mi viejo 

también había sido parte de la historia del club. 

Tiempo después, e iniciado ya en la Redacción del Diario, 

me tocó en una ocasión entrevistar  al recordado Alfredito 

Scrocchi, quien me contó los orígenes del club. Cuando 

llegó la afiliación a la AFA, en 1978, año futbolero si lo 

hubo en este país, Varela fue una fiesta. Con mi padre 

concurrimos a ese primer partido, en la inauguración del 

Estadio, contra la “tercera” de Boca Juniors. Al partido lo 

vimos en unas sillas que se colocaron a tal fin en los 

alrededores de la cancha, donde no había tribunas. 

Ya con el equipo de la “D”, con mi gran amigo Fabián 

Quinteros  y su padre, el inolvidable “Rene”, mitad hincha 
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de River y mitad de Defensa, seguimos gran parte de 

esas campañas iniciales y festejamos el ascenso a la “C”,  

golpeando las chapas que estaban detrás de las plateas y 

cantando y gritando con verdadera pasión. Pero tal vez ni 

el más entusiasta  se haya imaginado entonces  que 

algún día Defensa, nuestro querido Defensa llegaría a 

Primera División. Y el logro tiene nombres propios: los de 

los dirigentes, encabezados por José Lemme, que 

supieron administrar el club con inteligencia y prolijidad, 

los de los jugadores y cuerpo técnico, que combinaron  

efectividad con buen fútbol, y los de una hinchada 

increíble que merecía esta alegría. Este es el triunfo de 

todos. De los de hoy y de los de ayer, que permitieron que 

Defensa permaneciera y creciera a través del tiempo.  El 

triunfo de Chichín, de José Negro, de Alfredito Scrocchi, 

de Tito Tomaghello, de Néstor Marconi y tantos otros que 

ya no están, pero dieron gran partes de sus vidas por esta 

divisa que nació azul y mutó en verdeamarilla, refundando 

con su mística eterna a los mismísimos colores de nuestra 

ciudad y aglutinando con su gloria deportiva a varias 

generaciones varelenses. 

 

 

 

 

 

 

Alejandro César Suárez 

Periódico Mi Ciudad - Suplemento Especial 

junio de 2017 
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Carta de despedida de JONÁS GUTIÉRREZ 

 
Los puntos no pueden unirse hacia adelante, sólo pueden 
unirse hacia atrás…Sólo podía empezar esto con una 
frase de Steve Jobs. Pienso que cuando te cierran una 
puerta se abre otra, eso determinó mi llegada a Defensa y 
me encontré con una Institución con muchos valores, 
ganas de crecer y humildad. Fue una  temporada increíble 
y no quería terminar sin dejarles unas palabras por lo 
agradecido que estoy a este gran club. Gracias a todos, 
siempre los llevaré en mi corazón, gracias por hacerme 
vivir un año fantástico. Éxitos también para cada uno de 
los jugadores que integraron  ese plantel y me recibieron 
de la mejor manera desde el primer día. Al cuerpo técnico 
de Sebastián por el día a día, por la dedicación con que 
hacen su trabajo y por las grandes personas que son. A 
cada uno de los empleados del club, desde los dirigentes 
hasta el que hace la tarea más sencilla, pero que también 
la hace con gran amor al club. Y a los más importantes, 
los hinchas del club, que si no fuera por ellos, este 
deporte no sería tan maravilloso, por dejar todo por ir a 
alentarnos, por el sacrificio de ese viaje a Brasil, por las 
lágrimas de esa clasificación. GRACIAS DE CORAZÓN 
DEFENSA Y  JUSTICIA! 
Los quiero y siempre voy a estar haciendo fuerza para 
que el club siga avanzando. 
 

 

 Jonás Gutiérrez 

Viernes, 30 de junio de 2017 

 

https://www.blogger.com/share-post.g?blogID=813330198382745156&postID=2484042054949916038&target=email
https://www.blogger.com/share-post.g?blogID=813330198382745156&postID=2484042054949916038&target=email
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DEFENSA DE LOS MILAGROS 
 
“Somos Defensa de los Milagros y hoy más que nunca 
creemos en los milagros”.  Fue lo primero que pensé 
luego de ver cómo ese tal Thiago Méndes metía ese 
zapatazo a sangre fría para abrir el marcador en el arco 
que más cerca estaba del pupitre de prensa en el que 
estábamos transmitiendo el encuentro. Me  había dado 
cuenta de que estaba en el Morumbí relatando Sao Paulo-
Defensa, nada menos que el duelo del siglo, justo en el 
instante en el que Pratto sacudió la red varelense antes 
del primer minuto (afortunadamente) en posición ilícita. De 
esa nos salvamos, pero no cuando en el minuto 5 el 
brasilero de sutil pegada hirió en un ala a todos los 
Halcones que volaron a terreno antagonista con la ilusión 
de ser parte de la gran gesta. 
Creer que Defensa estaba vencido tras ese 0-1 con el que 
se inauguraba el encuentro, hubiera sido el más 
imperdonable de todos los pecados y por eso estaba 
obligado a decir esa frase antes del empate. No sabía en 
qué momento iba a llegar ese gol que posibilitara el golpe 
más grande de la historia, pero debía pronunciarla antes 
de que llegara. Por eso no tardé en hacerlo y lo dije  casi 
inmediatamente, en medio del festejo paulista: “Somos 
Defensa de los Milagros y hoy más que nunca creemos 
en los milagros”.  
Y ahí vi cómo la noche de San Pablo se vestía de noche 
de San Juan, con Jonás emulando a Camacho, 
corajeando y tirando el centro.  Andy Ríos vestido de 
Guerra no pudo  controlar esa pelota y vio mejor ubicado 
a Castellani, que vestido de Tano Fernández, cerró los 
ojos y destrozó la red del arco que defendía Renán 
Ribeiro, arquero contrario vestido de Ardente. Igual que 
contra San Martín en 2014. La misma fórmula que 
permitió ser de Primera tres años atrás, estaba venciendo 
la resistencia de Goliat y le daba muy tempranamente el 
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golpe de gracia. El KO psicológico. Aquél del que nunca 
más se iba a poder recuperar.  Castellani casi sin poder 
creerlo salió a gritarlo y la cabecera 8 del Morumbí que 
era toda verdeamarella, fue un delirio. Tan gigante es el 
estadio que había casi dos cuadras de distancia entre esa 
cabecera y el lugar en el que yo estaba relatando. A pesar 
de la lejanía, sentí la gran explosión y el gran desahogo 
de esos valientes que traspasaron las fronteras, 
conscientes de que la epopeya era posible. El gol de 
Gonzalo lo grité con el corazón, no hubo tiempo para 
intentar vociferarlo con técnica para evitar romperme la 
voz. Fue imposible. Por eso los 80 minutos que quedaban 
hasta el final los iba a narrar con la voz resquebrajada. En 
esa milésima de segundo no importó. Vi la pantalla 
gigante que decía “Sao Paulo FC 1 Def Justicia ARG 1”, 
justo el resultado que alcanzaba para que el equipo de 
Beccacece pasara de ronda. Saqué los ojos de ese lugar 
y noté la incredulidad que caía de los cuatro costados del 
coloso. Ya no era el hervidero que prometieron iba a ser. 
Los noté vencidos muy tempranamente y les  grité:- “No 
nos verás arrodillados San Pablo, nos vas a ver peleando. 
Nos vas a ver cruzando el continente gritando que 
queremos la Copa”. Cómo no iba  a ser así, si la vida de 
Defensa es eternamente a pura lucha? Siempre peleando 
en la desventaja y resurgiendo justo en ese preciso 
momento en que parece estar agonizando y al borde del 
abismo. Así fue a lo largo de toda la historia y en la 
jornada que podía transformarse en la más gloriosa, no 
iba a haber ninguna excepción. 
Los minutos que se jugaron después fueron los más 
interminables de la historia del club. Aquí se resumió toda 
la trayectoria del Halcón, desde el gol de Mecha Cardoso 
a Cañuelas, hasta los  últimos duelos ante los grandes en 
los que el equipo salió vencedor. Pasaron por la cabeza 
de todos aquella vuelta en Barracas, la guitarreada del‟ 97 
en el Centenario, la salvación de Miralles, Emi Romero, e 
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incluso el casi ascenso del 2007. Y fue una síntesis 
perfecta por la sencilla razón de que el Defensa humilde 
de la ciudad más humilde del Conurbano, se dedicó a 
jugar y a sentirse ganador a pesar de los pronósticos y las 
diferencias siderales. Y de tanto jugar, terminó borrando 
de la cancha a su poderoso rival. Pudo haberlo ganado 
con un gol que Elizari se perdió bajo el arco, pero el 
destino fue sabio y decretó que también tenían que ser 
héroes aquellos que ya no están, pero dieron todo para 
que hoy Defensa esté en lo más alto. Fueron esas almas 
las que ingresaron al terreno de juego justo en el instante 
en el que el árbitro paraguayo cuyo nombre de pila era 
Ulises (hasta el día de hoy no recuerdo su apellido), 
expulsó a Barboza, el gladiador del fondo que justamente 
era el alma viva de este histórico plantel de Beccacece. 
Alexander vio la roja justo en la última jugada, cuando 
todo era a cara o cruz y en ese preciso minuto 49 en el 
que la adrenalina casi nos imposibilitaba respirar, bajaron 
del cielo esos Halcones ya inmortales. La mayoría con 
casaca amarilla y verde, algunos otros de azul, el color 
con el que Defensa debutó en el „78. Y ahí los vimos a 
todos, cubriendo de a poco el arco de Gaby Arias. Era tiro 
libre a favor de Sao Paulo muy cerca del área. Si la 
metían, pasaban ellos. Tan dramático como aquellos 
últimos segundos ante Morón, con la diferencia de que 
esta vez no había que embocarla, sino tirarla afuera. 
Todos los brasileros fueron a buscar el gol del milagro 
pero no contaban con la ayuda celestial que tenía Varela. 
A esa altura, el arco defensista ya estaba totalmente 
cubierto de las almas varelenses y aun así seguían 
bajando. Era imposible que Sao Paulo convirtiera el gol. 
Enviaron el centro y alguien la tiró al corner. Ulises les 
daba una pelota parada más. Pero aunque les diera mil y 
un posibilidades más para meterla bajo los tres postes, no 
lo hubieran logrado jamás. Cardona reventó la pelota que 
le quedó picando cerca y la mandó lejos. Final del partido: 
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MORUMBINAZO! Y mientras los guerreros del Halcón se 
abrazaban en el verde césped casi sin entender que 
acababan de consumar la historia más grande jamás 
contada, las almas varelenses volvían con la labor 
cumplida  junto al Todopoderoso para seguir cumpliendo 
ese juramento sagrado que reza “Desde el cielo te voy a 
alentar” . La popular 8 del “Cícero Pompeu de Toledo” fue 
un mar de lágrimas. Eran testigos y protagonistas a la vez 
de la hazaña de las hazañas. De la concreción de aquella 
fantasía que nadie jamás se atrevió a fantasear. La 
epopeya de todos los tiempos en uno de los escenarios 
más intimidantes y temidos del mundo. 
A partir de ahí ya no recuerdo más nada, sólo los abrazos 
con Rubén Arias y Miguel Ramírez que a esa altura ya 
habían sido vencidos en su esfuerzo por contener tanta 
emoción. Preso de tanta locura, dije lo más cuerdo que se 
me cruzó por la cabeza: -“Gracias a Defensa, que me ha 
dado tanto”. Apenas terminé de  pronunciarlo, como por 
arte de magia el video que mostraba en vivo nuestra 
transmisión, se cortó. Como si no hiciera falta agregar 
nada más. Estábamos seguros de que esto no era una 
alucinación, era real y lo estábamos viviendo en carne 
propia. Éramos de los pocos privilegiados que habían 
salido vencedores y con la sien coronada de laureles del 
Morumbí para convertir la avenida Giovanni Gronchi de 
SP en un carnaval argentino. El sueño que soñaron 
aquellos pocos que tuvieron la dicha de dormir en las 
noches anteriores, se había cumplido. La Revolución 
Defensa que había prometido llegar a toda Sudamérica, 
había dado su puntapié inicial batiendo al más poderoso 
entre  los poderosos. El más bravo de los enemigos del 
continente, yacía a los pies de este equipo de Beccacece 
que fue fiel paladín de la camiseta que todos amamos. 
Las gargantas se agotaron más lento que los Reales que 
teníamos en los bolsillos, pero aturdieron ese desierto 
superpoblado de Sao Paulo. Ninguna razón jamás podrá 
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sacarnos de la cara la mueca de orgullo, cada vez que 
volvamos  a evocar este 11 de mayo de 2017 de aquí al 
resto de nuestras vidas. Será inútil tratar de olvidarlo. Fue 
la fecha de la gloria. La noche en que ganamos los 
pobres. La gran noche en la que marchamos por el país 
vecino para ver cómo el Halcón se recibía de grande. 
Tembló el cemento inexpugnable de Brasil que ahora luce 
el eterno letrero que dice “Aquí el brazo argentino triunfó. 
Aquí el fiero opresor, su cerviz orgullosa dobló”. La 
victoria nos cubrió con sus alas plateadas otra vez y esta 
vez, para siempre. Fuimos Defensa de los Milagros y más 
que nunca, creímos en el milagro. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Marcelo Tosoni 

Defensa Total 
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DIEGO LEMME: 

 “Cuando iba al colegio se me reían  

 por ser hincha de Defensa, ahora quiero ver que 

me dicen” 
Uno de los pilares 
fundamentales de la 
dirigencia de Defensa y 
Justicia contó que cuando 
era joven, en el colegio se 
le reían por decir que era 
hincha del “Halcón” de 
Florencio Varela, equipo 
que lo vio nacer y se enamoró de él de por vida. Lemme 
nació en 1974, cuatro años antes de que Defensa juegue 
su primer partido en algún torneo de la Asociación del 
Fútbol Argentino. “Yo con Defensa tengo un amor puro, 
una pasión de la cual no voy a abandonar jamás”. 
Diego recordó sus inicios en el mundo “Halcón”: “cuando 
tenía 10 años, mi viejo me llevaba a la vieja sede y con mi 
primo, Hugo Tomaghello, ayudábamos a llenar los vasos 
con agua o con cualquier bebida para venderlos en los 
campeonatos de papi-fútbol, que hacíamos para juntar 
fondos”. 
“Uno siempre sueña grandes cosas. Los otros días 
hablaba con mi papá –por José- sobre el plano a mano 
alzada que había hecho mi tío, Norberto “Tito” 
Tomaghello, de un estadio todo cerrado. El que tenemos 
ahora, no tiene esa forma, pero lo estamos haciendo cada 
vez más grande y más lindo”, esbozó Lemme, con 
respecto al “croquis” que había armado su tío, ya fallecido 
y que a su vez, el estadio lleva su nombre. 
¿En dónde te va a quedar estas vivencias con el 
equipo? 
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“Estos momentos que vivimos con Defensa jamás me los 
imaginé y lo vivo con mucha emoción. Desde que 
ascendimos de la B Metropolitana al Nacional B, uno se 
acuerda de la gente que ya no está, ya que ellos lucharon 
mucho para tener este Defensa y Justicia que ya es 
internacional. Después tuvimos la lucha de no descender 

del Nacional a la 
Metropolitana, que fueron 
años de esfuerzo para no 
bajar de categoría. Una vez 
pasado este tiempo, pudimos 
acomodar el club y lo 
llevamos a estar en donde 
está. Nos pusieron muchas 
trabas en el medio, pero las 
pudimos superar”. 
“Defensa tiene como objetivo 
quedarse en primera por 
mucho más tiempo. Se 
vienen tiempos complicados, 
ya que el torneo será aún 
más complicado, pero bueno 

aquí estaremos bancando la parada acompañando a 
Defensa”, habló de cara a las futuras competencias. 
Por último, Lemme cerró con mucha emoción y orgullo: 

“desde que tengo uso de razón, nunca vi caminar a tanta 

gente con la camiseta o con una mochila de Defensa. A 

mí como dirigente e hincha, en lo personal, me da 

muchísima emoción y da ganas de seguir progresando”. 

En la foto Diego Lemme con su padre en el sorteo de la 

copa Sud Americana 

 

 

Néstor Lamagni 
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Oración de MÑOR. JUAN SANTOLÍN  al CLUB 

DEFENSA Y JUSTICIA        

Este gran sacerdote estuvo 
desde el nacimiento del 
fútbol en el Club, con todos 
aquellos que soñaron                                                             
con la afiliación en AFA 
(1977). Bendijo la iniciación 
de las obras de la cancha, 
acompañó al club en cada 
acto religioso y se convirtió 
en “HINCHA”.  Años atrás, 
en ocasión de bendecir  las  
camisetas, regaló al Club su 
hermosa Oración para 

Defensa y Justicia, (no sabemos si algún otro club la 
tiene). Antes de los partidos, allegados a la Institución 
rezaban con él esa oración y las adecuadas del caso. 
No se olvida el partido con Morón, cuando esperando en 
la puerta del Templo, gritaba de alegría “Milagro, Milagro 
del Señor”. 
Inolvidable amigo, fue designado “post-mortem” Padre 
Espiritual del Club. Aún hoy no faltan rezos en su tumba, 
por él y por Defensa. 
“Dios todopoderoso y eterno, justo  remunerador de 
tus fieles te pedimos humildemente que                                                                                                                                                                                                                                       
escuches  los deseos de estos fieles tuyos, 
pertenecientes al Club  Defensa y Justicia, que 
solicitan Tu eficaz ayuda en las confrontaciones 
deportivas, a fin de que por este camino, puedan 
encontrarte a Ti, que eres Dios y vives y reinas por los 
siglos de los siglos. Amén”.         

 

 

Colaboración del Dr. Carlos Valenga 
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RECETA DEL ÉXITO: Tener las ideas claras y 

trabajar para cumplirlas 
 
Tener un éxito aislado puede ser fruto de la casualidad. 
Pero, entablar una cadena de acontecimientos exitosos es 
imposible de alcanzar sólo con la suerte; la única forma 
de lograrlo es teniendo las ideas claras y trabajando 
arduamente para lograrlo. 
En Defensa pasan los técnicos, pasan los jugadores, pero 
la idea es la misma. Hay un convencimiento de una idea, 
de un estilo que baja desde la Institución y el mismo es 
compartido por los entrenadores y jugadores que han 
pasado por Defensa los últimos 7 u 8 años, como mínimo.  
Sólo vale repasar y es fácil encontrar un hilo conductor 
entre los ciclos de Almirón (por 2), Villa, Rodríguez, 
Cocca, Franco, Holan y Beccacece. La mayoría con 
mayor éxito, algunos con menor suceso, pero siempre con 
respeto a una idea de juego, de ser un equipo 
protagonista, que va para adelante, jugando por abajo y 
ejerciendo una presión asfixiante al rival.    
A su vez, la política de conformación de los planteles ha 
respetado siempre el mismo esquema: jugadores jóvenes, 
con buen pie, predispuestos a respetar y acatar el 
proyecto colectivo por sobre el éxito individual.  Algunos 
de ellos fueron formados en el club (Brian y Leandro 
Fernández, el Chaco Acevedo, Juan Martín Lucero, 
Marcelo Benítez y Matías Sosa, por nombrar algunos), 
otros llegaron desde clubes grandes pidiendo a gritos los 
minutos de juego que en sus clubes les negaban. Siempre 
acompañados por algunos jugadores con mayor edad, 
con mucho potencial, pero que nunca habían podido 
terminar de explotar. Eso sí, todos compartiendo una 
misma característica, el hambre de gloria y el respeto por 
el plan de juego que les pregonaban desde los directivos 
y el cuerpo técnico. 
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Este fue el coctel que permitió que Defensa fuera 
tomando protagonismo en el Nacional B hasta lograr el 
ascenso con una gran contundencia en la temporada 
2013-14, con un equipo que nunca bajó del 2do puesto en 
todo el torneo. Diego Cocca supo interpretar a la 
perfección esta filosofía de juego que buscaba el club y 
así logró moldear un plantel ganador, que consiguió poner 
a Defensa por primera vez en su historia en Primera 
División. 
Ya en la máxima categoría, sin Cocca ni los principales 
intérpretes dentro del campo de juego, Defensa supo 
rearmarse y bajo la conducción de Darío Franco hacer 
sus primeras armas en Primera A, respetando el estilo de 
juego que venían manteniendo sus antecesores. 
Sabiéndose nuevo en la categoría, Defensa no renunció a 
su ADN y salió a jugar en todas las canchas. Es cierto que 
el resultado muchas veces le fue adverso, pero vale 
rescatar que no negoció su idea y logró grandes 
aprendizajes que luego pudieron ser aprovechados. 
Tras un corto interinato del Turu Flores, fue el turno de 
Ariel Holan y su extenso cuerpo técnico, quienes 
profundizaron la revolución deportiva de Defensa. Con un 
plantel repleto de jóvenes, la idea de Defensa se 
radicalizó, poniendo en evidencia que la astucia, el arduo 
trabajo, respetar una idea e inteligencia a la hora de elegir 
los refuerzos eran más eficientes que una billetera 
abultada. Con uno de los presupuestos más bajos del 
fútbol argentino, Defensa supo codearse con los más 
encumbrados, lograr sus primeras victorias ante algunos 
de los “grandes” y conseguir la clasificación a una copa 
internacional. 
Tras un comienzo algo dubitativo que llevó a la salida de 
Ariel Holan, la subcomisión de fútbol apostó por un 
“desconocido” para el fútbol argentino: Sebastián 
Beccacece, quien llegaba con años de experiencia como 
ayudante de Sampaoli y un primer paso poco feliz como 
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entrenador en la U de Chile. La apuesta se pagó con 
creces. Lo que vivió Defensa en los últimos 8 meses fue 
uno de los procesos más exitosos del fútbol argentino de 
los últimos años: un equipo con una idea clara de juego, 
con un semblante ganador, que obtuvo casi el 70% de los 
puntos en juego, que pasó del puesto 27 al 10° en el 
torneo, clasificando a la Copa Sudamericana 2018. En el 
plano de los trofeos clasificó en la Copa Argentina y dio el 
gran batacazo en su primera experiencia internacional, 
eliminando al  Sao Paulo FC en el mismísimo Morumbí, 
un golpe que tuvo eco en toda América. 
Pero todo este éxito deportivo no puede analizarse sin 
hacer mención al éxito institucional, que también se dio en 
el contexto de la mayor crisis económica y de gestión del 
fútbol argentino. Con clubes severamente endeudados, 
muchos de ellos al borde de la quiebra, inhibidos por falta 
de pago, y una AFA en seria crisis institucional, Defensa 
supo transitar estos últimos años sin grandes sobresaltos 
económicos, con sus finanzas bien ordenadas.  
El éxito deportivo vino acompañado de una acertada 
política comercial a la hora de la adquisición y la venta de 
jugadores. Se concretaron importantes transferencias que 
permitieron equilibrar las finanzas. Esto permitió no sólo 
estar al día con el plantel y sus empleados, sino que 
también poder crecer en su infraestructura. Como muestra 
vale analizar la transformación que ha vivido el Tito 
Tomaghello en los últimos 7 años: iluminación artificial, 2 
nuevas tribunas generales, nuevas cabinas y palcos, 
platea, vestuarios, sala de conferencias, toda una zona 
mixta renovada hasta el mínimo detalle.  También en el  
predio de Bosques abundaron las obras para mantenerlo 
actualizado a las necesidades de los cuerpos técnicos.  
En definitiva, mientras otros clubes luchaban por 
sobrevivir, Defensa no paró de crecer, y este crecimiento 
se basó en ideas y objetivos claros, un profundo 
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conocimientos de sus limitaciones, sabiendo hasta dónde 
se podía dar. 
Si los últimos años fueron exitosos se debió en gran parte 
a la eficiente administración que tuvo el club merced al 
esfuerzo permanente de dirigentes y colaboradores, 
quienes supieron trabajar convencidos de una idea.  
Quiero cerrar remarcando que lo mejor de todo es que 
este gran presente, merced al camino transitado en los 
últimos años, no es el final del camino.  
“Tener metas es lo que nos mantiene andando”, decía 
Muhammad Alí, y así lo creemos en Defensa. A futuro se 
avizora un club con muchos proyectos, no sólo en lo 
futbolístico, sino que en el resto de las disciplinas y en lo 
social. La integración de todo el fútbol profesional y 
amateur de Defensa en el predio de Bosques; la 
construcción de canchas de césped sintético para fútbol y 
hockey; el anhelado gimnasio multipropósito para que 
nuestro handball pueda finalmente tener un hogar propio, 
además de ser utilizado por nuevas disciplinas; y 
finalmente la adquisición de una nueva sede social, son 
ambiciosos proyectos que poco a poco se irán llevando a 
cabo. 
Tener proyectos, objetivos desafiantes que cumplir a 
futuro, es lo que motiva y mueve a la acción. Y eso se 
logra cuando todos tiramos juntos hacia un mismo lado. 
Por ello, aprovecho estás líneas para invitar a los socios y 
simpatizantes a acercarse al club, a traer sus ideas y 
colaborar para cumplirlas y hacerlas realidad.   
 

 

 

 

 

Juan Martín Moreno 

Secretario de Comunicación y RRII 

Club Social y Deportivo Defensa y Justicia 
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 EPILOGO 

Quiero finalizar esta crónica de historia de mi querido 

club, con un reconocimiento personal y seguramente el de 

muchos hinchas y simpatizantes del Halcón, a todos 

aquellos que desde hace 40 años, en algún momento 

colaboraron con la Institución, poco o mucho, cada uno se 

evaluará a sí mismo, si se hizo socio, si puede concurrir a 

los partidos, si colabora con los eventos del club, si 

difunde sus obras, si es industrial o comercial y 

promociona su productos en el Estadio…Todas las 

buenas intenciones sirven por más pequeñas que sean. Y 

por último, mi eterno recuerdo y agradecimiento para 

todos aquellos que nos miran desde el Cielo y que 

lucharon tanto para que hoy Defensa y Justicia esté 

jugando en Primera, además de tener asegurada una 

plaza para el próximo torneo Internacional.                              

Ayudemos a Defensa para que pueda seguir creciendo y 

así lograremos que la       Historia continúe…  

GRACIAS, MUCHISIMAS GRACIAS! 

 

 

Aníbal Girón                                                                                

Socio Vitalicio  Nº 479 

Club Defensa y Justicia                                                                                                
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